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Roberto y Layín 
transforman San Blas 

*El trabajo y coordinación de los tres niveles de gobierno fue clave para 
transformar al puerto, y con la apertura de la nueva Autopista Tepic- San 
Blas se detonará la inversión y el empleo.  
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CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

LOS QUE QUIEREN TEPIC….

Es indudable que la delincuencia avanza 
a pasos agigantados no nada más en la 
capital nayarita, sino prácticamente en 
todo el país, debido quizá a la falta de 
empleo, de espacios en las escuelas; 
pero lo peor es por drogadicción. Sin 
embargo, el crecimiento de asaltos, 
robos, fraudes y toda clase de ilícitos 
se da principalmente, como siempre, 
entre las clases populares.
Se han documentado casos de asaltos a 
transeúntes, robos a casas habitación y 
comercios, pero no todos son denunciados, 
porque también está documentado que la 
gran mayoría de la gente que sufre este 
tipo de delincuencia prefiere no denunciar 
porque les resulta contraproducente, ya 
que en primera instancia, quien denuncia 
de inmediato pasa a ser investigado a 
fondo y por lo mismo tienen que pasar 
por un viacrucis de preguntas de tal por 
cual y hasta con la obligación de decir 
quién o quiénes fueron los asaltantes con 
nombre, apellido y domicilio; igualmente 
quienes sufren robos en su domicilio 
particular porque por lo regular se les 
exige que demuestren la propiedad de los 
artículos que dicen les fueron robados, 
y en caso de que demuestren lo lícito de 
la adquisición de lo robado, aun así en 
caso de que los recupere la autoridad, 
para restituírselos a los demandantes, 
éstos tienen que hacer un buen galimatías 
de trámites para que les sean devueltos, 
por lo que muchas de las veces mejor 
desisten y ahí quedó todo.
Es posible que los ladrones, asaltantes 
y rateros apliquen la máxima aquella 
de que “el que nunca ha tenido que 
nunca tenga”, porque la mayoría de 
todo tipo de delincuencia menor se da 
entre la gente de escasos recursos, en 
las colonias populares, entre gente de 
escasos recursos, quizás debido a que 
temen presentarse a denunciar algún robo 
precisamente porque tendrán que andar 
vuelta y vuelta ante las autoridades, a 
tal grado que mejor desisten de andar 
del tingo al tango tal vez a sabiendas de 
que nada se resolverá y que al final de 
cuentas posiblemente pasen de víctimas 
a sospechosos. Y los ladrones y rateros 
a lo mejor a esto se atienen, pues saben 
que la gente de escasos recursos tiene 
más posibilidades de que no les hagan 
caso las autoridades y su denuncia pase 
a dormir el sueño de los justos sin que 
se llegue a investigar nada de nada, 
por lo que mejor apechugan el daño y 
ahí muere.

La mayoría de los robos a casas habitación 
se dan por lo regular en colonias y 
asentamientos humanos populares, y 
muchas de las veces son chicos de las 
familias de los mismos residentes de 
esos asentamientos quienes cometen 
los robos; y si alguna de las veces el 
afectado se da cuenta y sabe quiénes 
fueron los que saquearon su pobre 
domicilio no denuncian por las posibles 
represalias no nada más de los rateros, 
sino hasta de los familiares de estos.
Paqueros, conejeros y toda clase de 
delincuentes que se apostan en las 
inmediaciones de las instituciones 
bancarias, enfocan sus baterías por 
lo regular sobre personas que visten 
sencillamente y muy pocas veces 
sobre quienes visten elegantemente, 
y atenidos a la posibilidad de que la 
persona abordada sea una de esas 
personas ilusas que ganará más dinero 
del que sacó del banco con la creencia 
del billete de lotería premiado o el 
domicilio en donde le darán una buena 
cantidad de dinero por llevar un mensaje 
o el susodicho cuento de encontrarse 
una cartera gorda de billetes y que ahí 
mismo ponga lo que sacó del banco 
para que se lo guarde, resultando al 
último que la gordura de la cartera eran 
puros recortes de periódico simulando 
ser billetes.
Cuántos fraudes no se han documentado 
a lo largo de la historia de nuestra 
depauperada nación en donde mucha 
gente de escasos recursos son vacilados 
con la promesa de que aportando 
determinada cantidad de dinero se harán 
acreditables para recibir una vivienda 
o un lote para que construyan su casa 
y luego resulta que nada de nada, que 
quien les pidió el dinero con la promesa 
de que tendrían un predio, desaparece 
de noche a la mañana, ¿y? Igualmente 
la gente que con la promesa de que 
ganarán muchos intereses depositando su 
dinero en cajas de ahorro patito y dichas 
cajas se esfuman en el aire llevándose 
todo su dinero ahorrado durante toda 
su vida, ¿y?
Así que por todos lados quienes la 
llevan de perder casi siempre son las 
personas de escasos recursos que se 
creen el cuento de que aportando cierta 
cantidad de dinero verán fructificados 
sus esfuerzos para hacerse de una 
vivienda. Y en casos así es común 
que se denuncien los hechos, pero sin 
resultados positivos.

Ni modo, Juan te llamas

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

Parece que la lista de aspirante 
a buscar el casi muerto municipio 
de Tepic es amplia, y no importa 
que se trate de un cadáver que no 
pudo ser curado de la enfermedad 
que sufre, pues más que un doctor 
la capital nayarita requiere de un 
milagro divino y un alcalde que 
realmente quiera a la ciudad y 
trabaje junto su equipo al cien y 
no estén pensando en el bisne 
o en la próxima campaña.
Sin importar ser médico, doctor, 
curandero, abogado, ingeniero o 
profesor, se ocupa un presidente 
sensible y con un proyecto muy 
definido y que tenga las manos 
limpias y las uñas cortas, que 
piense en el desarrollo y progreso 
de nuestra ciudad que siguen 
viéndola como un rancho grande 
y de políticos vaquetones de 
siete suelas.
Como en botica, hay surtido rico de 
aspirantes a conducir las deudas 
del Ayuntamiento de Tepic, entre 
los que se menciona a la actual 
senadora y diputada Margarita 
Flores Sánchez, Ivideliza Reyes 
Hernández, ello respecto a las 
mujeres, en tanto los varoncitos 
que quieren sacrificarse están 
el  maestro Francisco Javier 
Castellón Fonseca, el doctor 
Humberto Lomeli Payan y el 
catedrático y notario público 
Juan Echeagaray Becerra, estos 
dos últimos se sabe platicaron 
con el responsable de promover 
la  soberanía en Nayar i t ,  e l 
doctor Miguel Ángel Navarro 
Quintero, que mucho influirá en 
la designación de candidatos, 
máxime si el galeno encabeza 
el proyecto rumbo al gobierno, 
seguro se habrá de rodear de 
gentes con buen prestigio y 
probada honestidad.
Otros a quienes les late el corazón 
por llegar al gobierno de Tepic, 
son nada menos que Gianni 
Ramírez Ocampo, Carlos Saldate 
y se habla por allí que Jorge 
Segura López, actual presidente 
del Congreso del Estado,  mismo 
que cuenta con el respaldo del 
sindicato electricista.

Hay otro prestigioso tepicense que 
se encuentra muy callado, pero 
que en una reunión con integrantes 
de la Unión de Columnistas 
dijo que participará en forma 
independiente y con gente como 
candidatos de la sociedad civil, 
me refiero al ingeniero Amado 
Rubio Castañeda, quien goza 
de la simpatía ciudadana y su 
participación darían sabor  al 
proceso electoral. 
Quién sabe qué le ven a Tepic, 
pero hay mucho tirador a conducir 
el cuasi muerto Ayuntamiento que 
no ha logrado curarse debido 
que los serv idores públ icos 
en vez de llegar a trabajar y 
hacer el esfuerzo de resolver 
los problemas, se pusieron a 
emplear a su parentela de un 
color y otro, y aprovechar lo 
posible de lo poco que le queda 
a la capital nayarita.
Como se percibe hay mucha tela 
de donde echar mano los morenos, 
amarillos, azules o tricolores y 
lo que pudiera acumularse, pero 
todo dependerá de quienes en 
su momento sean designados los 
candidatos a gobernador, éstos 
tratan de formar sus plantillas 
con abanderados a regidores, 
alcaldes y diputados, pero se 
percibe que habrá cabildos y 
congreso plural con expresiones 
políticas diversas, los tiempos 
actuales y el panorama político 
del país hacen imposible que tal 
o cual partido se lleve el carro 
completo, eso sucedía en el 
pasado.
 Es posible que los aspirantes a 
determinado cargo ya hicieron 
sus consultas para participar, o 
solamente que se aviente a la Gimi 
el borrachito rockero que toca en 
el puesto de hamburguesas de 
Abasolo y Zacatecas, porque de 
ser así le andan haciendo al tío 
lolo, como algunos empleados 
del gobierno de la gente que ya 
andan de orejas llevando mitotes 
a diversos proyectos en busca 
de quedar bien con los futuros 
patrones en los próximos cuatro 
años. 
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Alfonso Nambo y el amparo por la 
salud, la igualdad, la no discriminación

Por Oscar Verdín 
Camacho 

No debe ser casualidad que 
en el despacho de Alfonso 
Nambo Caldera se consiguió 
un amparo a favor de un 
paciente en pobreza y en 
situación de aplicación de 
hemodiálisis –ahora fallecido- 
para que las sesiones fueran 
sin costo. 
Tampoco casualidad que 
hace unos años inició la 
tramitación de los primeros 
amparos en Nayarit por la 
dignidad e igualdad de las 
personas del mismo sexo y 
para que pudieran contraer 
matrimonio. 
O ese amparo para que se 
agilizara la colocación de una 
válvula en un enfermo porque 
de ello dependía detener su 
agravamiento. 
No debe ser cosa del destino 
que recientemente ha sacudido 
al Código Civil de Nayarit, 
obteniendo amparos a favor 
de dos parejas de menores 
de edad, con un hijo y en 
embarazo, respectivamente, 
para que puedan contraer 
matrimonio que les fueron 
negados. 
O amparos que no saben 
de creencias personales, 
marchas y protestas, y parejas 
del mismo sexo puedan 

registrar a un hijo.
Por cierto, en algunos de 
esos casos el Consejo de la 
Judicatura de Poder Judicial 
Federal recientemente ha 
emitido comunicados de 
prensa, distinguiendo a sus 
respectivos jueces, aunque 
los asuntos surgieron en el 
despacho de Nambo y su 
joven y talentoso equipo de 
trabajo. 
Y ahí está el emblemático 
amparo de Renato, el 
muchacho con enfermedad 
mental que estaría cerca para 
que haya un pronunciamiento 
de un Tribunal Colegiado y 
pueda construirse un hospital 
psiquiátrico en el estado.
- ¿Buscas esos asuntos?.
- No. Aquí han llegado solitos.
Corrijo. Le digo que de alguna 
forma ese trabajo solidario 
de años lo va llevando a 
encontrarse más y más 
asuntos así: tocando puntos 
muy sensibles y humanos.
Nambo habla del ser del 
abogado: mantener ese gusto, 
ese compromiso moral en 
el que ofreces lo que sabes 
para que otra persona en 
situación dramática pueda 
encontrar una salida. Esos 
juicios por la salud, la igualdad, 
la dignidad. 
Se pregunta, visiblemente 

emocionado: ¿tendría valor 
para cobrarle a un enfermo 
que no tenía para pagar su 
hemodiálisis?. 
“Lo que gasto son en hojas 
blancas y en mi máquina, 
pero son mías”.
Y completa: son unos casos 
por otros.
“El amparo no ocupa de 
tarjetazos ni de llamadas 
por teléfono. El amparo abre 
puertas”.
Recientemente se reunió con 
personal de trabajo social 
del Sector Salud. Escuchó el 
testimonio cruel de quienes 
le describen las carencias 
en medicamento. “No están 
solos”, les resumió. El amparo 
en pro de la salud ahí viene 
empujando y debe sensibilizar 
a los gobiernos para que 
inviertan más en ello, que no 
haya mexicanos de primera 
y de segunda.
Comento que transcurre un 
mes en que se pide tomar 
conciencia sobre el cáncer de 
mama, y me imagino a tantas 
mujeres con el padecimiento y 
en situación de cruda pobreza 
y sin acceso a la atención 
debida. Nambo acepta. Son 
casos en que se puede hacer 
mucho con el amparo.

EL MÁS RECIENTE
En los últimos días ha circulado 

una nota del Consejo de la 
Judicatura del Poder Judicial 
Federal en referencia a un 
matrimonio de mujeres que 
podrán registrar a su hija en 
Tepic. Se trata de un caso 
ventilado por este reportero 
hace semanas.
Ahora se revelan detalles 
de otra sentencia, del juez 
Segundo de Distrito de Amparo 
Civil y Administrativo Alfredo 
Barrera Flores, a propósito 
de un niño que nació en junio 
pasado y al que se le negó 
el registro como hijo de una 
pareja de mujeres.
El juzgado federal otorgó 
el amparo –tramitado por 
Nambo- con líneas muy claras:
“Son fundados los conceptos 
de violación en el que las 
impetrantes de garantías 
aducen que el artículo 59 
del Código Civil para el 
Estado de Nayarit, resulta 
violatorio de su dignidad y 
además transgrede el derecho 
humano al libre desarrollo de 
la personalidad de su menor 
hijo, porque se aparta de los 
principios de igualdad y no 
discriminación consagrados 
en los numerales 1º y 4º de 
la Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos”…
Y lo siguiente pega más, 
alertando que la irregularidad 
del artículo 59 pueda dar 
materia para que, dependiendo 
de los valores, principios o 

* El abogado se pregunta, visiblemente emocionado: ¿tendría valor 
para cobrarle a un enfermo que no tenía para pagar su hemodiálisis?. 

ideología de las autoridades, 
sea interpretada la palabra 
“padres”.
Explica:
“Lo anterior, pues refieren las 
quejosas que por la forma en 
que se encuentra redactado el 
citado artículo 59, al estipular: 
‘Cuando al presentar el menor 
se exhiba copia certificada 
del acta de matrimonio de 
sus padres, se asentarán a 
éstos como sus progenitores, 
salvo sentencia judicial en 
contrario’, hace que ese 
precepto legal sea violatorio 
de derechos humanos, al no 
contener la aclaración que 
en la noción de ‘padres’ se 
comprenden las variantes 
de –padre y madre-, -padre 
y padre-, así como –madre 
y madre-, infringiendo con 
ello el principio de seguridad 
jurídica, al permitir que 
cualquier autoridad interprete 
el citado numeral acorde 
con sus valores, principios 
e ideología, no obstante 
los criterios orientadores 
emitidos por la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación 
a la luz de la Constitución 
Política de los Estados Unidos 
Mexicanos, en los que se 
pugna por la igualdad y la 
no discriminación”.
El amparo concedido precisa 
que el niño sea registrado 
como hijo de las dos mujeres.
Unas últimas líneas en el juicio 
de garantías 1417/2016, a 
propósito del debatido tema 
de la familia:
“…debe enfatizarse que las 
parejas del mismo sexo pueden 
adecuarse perfectamente a 
los fundamentos actuales de 
la institución matrimonial y 
más ampliamente a los de la 
familia en la medida en que 
también mantienen relaciones 
comprometidas y estables; 
de ahí, que los derechos 
humanos involucrados, tanto 
el derecho del menor a poseer 
un nombre y una nacionalidad, 
como a crecer en un ambiente 
familiar, son de indudable 
rango constitucional”.
(NO se autoriza la transcripción 
o copiar y pegar esta nota a 
otros medios de comunicación. 
NO al robo de notas) 
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Patronato UAN destaca 
apoyo irrestricto del 

gobernador Combatir la corrupción en 
política para que el pueblo crea 

en los políticos: MANQ

En el acto de colocación de 
la primera piedra del nuevo 
estadio de fútbol de la Unidad 
Académica Preparatoria Número 
13, Humberto Haro Carlos, 
Presidente del Patronato para 
Administrar el Impuesto Especial 
Destinado a la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), 
destacó el apoyo irrestricto del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, el cual es histórico 
para la Máxima Casa de Estudios.
Asimismo, agradeció al rector 
Jorge Ignacio Peña González, 
por el seguimiento y disposición 
a las tareas y proyectos que ya 
se venían realizando por parte 
del Patronato, siempre con el 
debido respeto a su autoridad 
y a las políticas emanadas 

de esta universidad. De igual 
manera, a los dirigentes de los 
sectores universitarios, Feuan, 
Spauan y Setuan, por el trabajo 
en conjunto para mejorar las 
condiciones y calidad en la 
infraestructura de la comunidad 
universitaria.

En su intervención, 
Haro Carlos af irmó 
que el espacio digno 
prometido para las y los 
estudiantes llega a una 
etapa importante, con 
la construcción de este 
estadio el cual asciende 
a 20 millones de pesos, 
para el desarrollo de sus 
actividades deportivas, 
y que redundan en una 
formación in tegra l . 
Dijo que, este estadio 
es una muestra de la 
representatividad que 

la universidad debe tener en 
la sociedad, por la localización 
geográfica de este espacio 
deportivo y que, con mucho 
cariño, ponen a disposición 
de la comunidad universitaria.
C o n  r e s p e c t o  a  l a s 
especificaciones del nuevo 
estadio de fútbol, precisó que 
contará con una capacidad 
aproximada de 2 mil personas; 
con una zona de bancas para 
ambos equipos; bancas para 
árbitros; 150 m2 de área 
de vestidores; 3 módulos 
de gradas con rampas para 
acceso; servicios sanitarios para 
hombres y mujeres; 2 módulos 
cerca de la calle P. Sánchez 
y uno más junto al edificio de 
administración; 4 torres de 
reflectores para la iluminación; 
un acceso con taquilla y pasto 
sintético importado.

Por: Mario Luna
El líder del Movimiento de 
Regeneración Nacional (MORENA) 
en la entidad, Miguel Ángel Navarro 
Quintero, fue contundente y 
muy claro al señalar que los 
políticos, aquellos que tengan 
una responsabilidad pública, 
los representantes populares, 
deben de actuar con apego a la 
ética, ya que es la exigencia de la 
sociedad, como paso fundamental 
para acabar con la corrupción 
en la política, y de esta manera 
que el pueblo pueda creer en 
los políticos y en los distintos 
partidos políticos, porque en la 
actualidad lo que campea es la 
desconfianza en ellos.
Tras reunirse con familias que 
viven en las colonias del centro 
de la ciudad, les reiteró su 
compromiso de continuar por el 
camino de la honestidad que le 
ha caracterizado.
“La ética en la política es cumplir 
las expectativas que generen 
justicia y oportunidades con un 
desarrollo democrático, incluyente, 
participativo y así recuperar la 
confianza para fortalecer y levantar 

nuevamente la credibilidad en las 
instituciones públicas de todos 
los niveles y esto solo se logrará 
con la participación consciente y 
comprometida de todos”. 
En estas visitas a familias de 
colonias del centro de esta ciudad 
capital, se dio en un marco de 
total respeto, en un ambiente de 
plena libertad, de camaradería, 
donde prevaleció el intercambio 
de propuestas ciudadanas para 
mejorar su entorno familiar y 
comunitario.
Dentro de los temas que mayormente 
se tocaron y discutieron y que 
fueron precisamente los mismos 
colonos quienes lo hicieron 
patente al doctor Miguel Ángel 
Navarro Quintero, quien además 
de ser el líder de MORENA en 
Nayarit, es también el líder de la 
organización “Juntos por Nayarit”,  
fueron los relacionados con salud, 
empleo, servicios públicos, a estas 
inquietudes de las familias, el 
galeno les dio puntual respuesta, 
comprometiéndose a abanderar 
todas sus causas sociales que 
tengan el objetivo de construir 
un mejor Nayarit.

Por: Mario Luna
Derivado de la discriminación, y del 
desconocer los maestros en las escuelas 
como tratar a los hijos de familias 
homoparentales, ya sean de lesbianas o 
de gays, la Fundadora y Administradora de 
la Red de Madres Lesbianas en México, 
Ana de Alejandro García, informó que su 
estancia en Nayarit, particularmente en 
Tepic, se debe a que realizará una serie 
de conferencias con docentes para darles 
a conocer el ABC de la comunidad LGBT 
(comunidad Lesbianas, Gay, Bisexuales 
y Transgénero).
Por ello este jueves de 4:30 de la tarde 
a 7:30 de la noche, se dio a conocer el 
ABC de la Comunidad de Lesbianas, 
Gays, Bisexuales y Transgénero y el 
día de hoy la conferencia será sobre “el 
Qué hacer cuando es hijo de una familia 
homoparentales”dichas conferencias 

van dirigidas a docentes porque en las 
escuelas los maestros no saben cómo 
tratar a nuestros hijos o hijas y lo que 
pretendemos es darles las herramientas 
a los maestros para que sepan cómo 
tratarlos.
Señalaron que la Secretaría de Educación 
Pública no ha hecho nada por incluir a 
sus familias por lo que ellas, mostraron 
preocupación y se ocuparon de atender 
este dilema.
En dicho manual del ABC del LGBT, 
cuenta con 9 capítulos, donde se les 
menciona en primer lugar que existen, que 
sus familias existen y que llegaron para 
quedarse, de que hay muchos modelos de 
familias diferentes, se habla de cuestiones 
legales, lo que se hace para proteger a 
sus familias, se habla de donde salieron 
los hijos e hijas, se hablad e los roles 
de género, que es lo que pueden hacer 

las escuelas para ser más incluyentes, 
sobre la convivencia pacífica para evitar 
el acoso y el hostigamiento escolar, entre 
otras cosas.
Sobre la discriminación de los hijos de las 
familias homoparentales, que no es otra 
cosa el que el hijo o la hija sus padres 
sean dos hombres o dos mujeres, dijo que 
está plenamente confirmado y demostrado 
de esa discriminación.
 Se considera familia homoparental aquella 
donde una pareja de hombres o de mujeres 
se convierten en progenitores de uno o 
más niños. Las parejas homoparentales 
pueden ser padres o madres a través de 
la adopción, de la maternidad subrogada 
o de la inseminación artificial en el caso 
de las mujeres.
Es por ello que es urgente que se legisle 
en esta materia, ya que la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación hace más de un 
año ha determinado que los matrimonios 
igualitarios deben ser aprobados en 
todos los estados y por lo tanto todos los 

derechos y obligaciones del matrimonio 
se asumen consecuentemente los hijos 
también.
Sobre la adopción de hijos, dijo que 
las familias homoparentales, la gente 
regularmente creen que las madres 
lesbianas van por la vida adoptando 
hijos e hijas o recogiendo niños y niñas 
de la calle y eso es totalmente falso, las 
madres lesbianas tenemos más de 11 
maneras de ser madres y la adopción es 
solo una de ellas.
En México ya existen famil ias 
homoparentales, se tienen registros de 
dos casos donde padres del mismo sexo 
han adoptado hijos, una es en el estado 
de Chihuahua y otra en Nayarit, y quienes 
debemos de opinar sobre la adopción 
en familia homoparental deben de ser 
precisamente quienes viven de esta manera, 
y no aquellos que desconocen lo más 
mínimo de la convivencia homoparental, ya 
que lo que dicen es solo de su imaginación 
pero no de la realidad.

* Exigen derechos igualitarios ante la ley
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Por: Martín García 
Bañuelos 

Tepic.- El fuerte problema 
financiero que está atravesando 
la Universidad Autónoma 
de Nayarit, tendrá que ser 
resuelto con la unidad y 
fortaleza de los tres sectores 
universitarios, sobre todo 
porque el Rector Ignacio 
Peña González cuenta con el 
respaldo total del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
además de  legisladores 
federales y locales, presidentes 
municipales nayaritas, así 

lo manifestó en entrevista 
el académico universitario 
Sigifredo Quezada Montero.
Abundó que Peña González, 
tiene la suficiente capacidad 
que se requiere para sacar 
del bache financiero en que 
se encuentra la Máxima Casa 
de Estudios de Nayarit, toda 
vez que desde que tomó las 
riendas de la rectoría se ha 
dedicado sin descuidar sus 
demás responsabilidades a 
entrevistarse con funcionarios 
de las esferas educativas, 
hacendarías entre otras 

instancias federales y estatales 
para evitar que se agrave la 
crisis económica de la UAN.
Cabe mencionar, que los 
catedráticos universitarios 
tenemos dijo, toda la confianza 
de que Nacho Peña, sacará 
adelante el problema económico 
que está atravesando la 
UAN, “pero para lograr eso 
tenemos que estar unidos 
los sectores universitarios, 
ya que no es momento de 
confrontaciones entre nosotros 
mismos, pues lo primordial 
es seguir elevando la calidad 
educativa, de investigación 
y el bienestar de quienes 
laboramos en nuestra Alma 
Mater”.
En otro orden de ideas enfatizó 
el entrevistado, “que para el día 
de hoy estarán conformando 
una fuerte e integral asociación 
civil, a donde estaremos 
agrupados poco más de 900  
académicos universitarios, con 
la finalidad de sumarnos desde 
esta trinchera, a coadyuvar con 
la solución de los problemas 

primaria, dichos apoyos para 
estas 492 escuelas de tiempo 
completo que funcionan en la 
entidad, fueron entregados 
de manera simbólica desde 
la escuela primera “Héroes 
de Nacozari” en Tepic.
El mandatario estatal aseguró 
que en su administración 
se ha impulsado como en 
ninguna otra administración la 
calidad educativa del estado, 
por lo que reconoció que las 
escuelas de tiempo completo 
representan la transformación 
y una mejor educación para 
nuestros niños y niñas, por 
lo que felicitó a los maestros 
y maestras agregando que 
los recursos que se entregan 
es una gestión realizada en 
la Ciudad de México para 
poder resolver y apoyar a 
la educación.
Detalló que las escuelas 
de tiempo completo son 
una modalidad educativa 
impulsada por el Gobierno 
Federal y los recursos son 
destinados por la Secretaría 
de Educación Pública, en 

estas escuelas se optimiza 
el uso efectivo del tiempo 
escolar, con el objetivo de 
reforzar las competencias de la 
lecto-escritura, matemáticas, 
arte y cultura, recreación y 
desarrollo físico; así como 
los procesos de inclusión y 
convivencia escolar, subrayó 
el  gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda.
En su in tervención e l 
director de los Servicios 
de Educación Pública del 
Estado de Nayarit, Héctor 
López Santiago, agregó que 
en este tipo de modalidad de 
escuelas de tiempo completo, 
se extienden la jornada 
escolar para ampliar las 
oportunidades de aprendizaje 
de los estudiantes.
En estas escuelas están 
los maestros que han 
mostrado su compromiso 
con la educación de miles de 
niños y niñas, reconoció que 
en la entidad, los maestros 
son fieles colaboradores de 
la Reforma Educativa y del 
Gobierno del Estado.

Nacho Peña no está solo para sacar 
adelante a la UAN: Sigifredo Quezada

44 mdp para escuelas de tiempo completo otorga Roberto Sandoval

DIPUTADOS, MANDAN A 
LA COLA JUICIO POLÍTICO 

CONTRA DUARTE.
- - - - - - -

    Parece que está entre cuates
    y lo defienden al trote,
     sin embargo Javier Duarte
     de seguro que irá al bote.

E P I G R A M A
Por: Igibato

financieros y de otra índole 
que prevalecen actualmente 
en la UAN, pero sobre todo 
sin interferir en los asuntos 
sindicales del SPAUAN, ya 
que reconocemos el triunfo 
con el que retomó de nueva 
cuenta el liderazgo sindical 
Carlos Muñoz Barragán”.
Por último reiteró, el maestro 

universitario Sigifredo Quezada 
Montero, que  el Rector, 
Ignacio Peña González, no 
está solo pues cuenta con todo 
el respaldo del mandatario 
estatal, alcaldes entre otros 
funcionarios gubernamentales, 

*492 escuelas se 
beneficiaron, con un 
universo de alumnos 
de los más de 200 mil 

niños y niñas.

Por: Mario Luna
El gobernador Roberto 
S a n d o v a l  C a s t a ñ e d a , 
mostrando con hechos 
su compromiso con la 
educación, así como en 
el  mejoramiento de la 
infraestructura educativa, 
entregó más de 44 millones 
de pesos, para escuelas de 
tiempo completo que en su 
totalidad son 492 planteles, 
beneficiando con ello a 200 
mil alumnos, a cada una de 
estas les será entregada una 
tarjeta con un monto de los 
90 mil pesos.
Con e l lo  se pretende 
mejorar las condiciones 
físicas de estos planteles 
educat ivos ,  as í  como 
impulsar el desempeño de 
los estudiantes de educación 

asimismo con la fortaleza de 
los tres sectores de la UAN, 
de la sociedad y del buen 
desempeño que está realizando 
el Patronato Universitario que 
administra el impuesto  del 12% 
que ingresa a la Máxima Casa 
de Estudios del Estado, que 
preside Guadalupe Humberto. 
Haro Carlos. Concluyó    
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Ahuacatlán Nayarit -Asistió 
el senador y líder de la 
CNC en el país, Manuel H. 
Cota Jiménez como invitado 
especial a la tradicional 
corrida de toros del 4 de 
octubre a esta cabecera 
municipal, a donde celebran 
sus fiestas patronales de 
San Francisco de Asís, a 
invitación del alcalde Jesús 
Bernal.
Cabe mencionar que Cota 
Jiménez se hizo acompañar 
por su distinguida esposa, 
Amparo Vélez y sus hijos, 
quienes recibieron de nueva 
cuenta la hospitalidad de los 
ahuacatlenses, a donde lleva 
asistiendo dijo, el senador 
alrededor de 30 años a está 
bonita fiesta brava de la 
plaza El Recuerdo, y  asisten 
además políticos, gente de 
esta región y de otras partes 
del estado a disfrutar las 
corridas de toros.
Es de enfatizar que el torero 
José Luís Angelino le brindó 
el toro que capoteó esa tarde 
del pasado martes al senador 
Cota Jiménez, por su parte 
el legislador manifestó al ser 
entrevistado, ser respetuoso 
de la vida de los animales, 
pero dijo ser admirador del 

arte taurino.
“Me gusta estar en Ahuacatlán, 
porque es un municipio con 
mucha cultura y tradiciones 
a donde destaca su bonita y 
tradicional fiesta en honor a 
San Francisco de Asís, por lo 
que podemos ver como todo 
el pueblo y sus visitantes 
se divierten y conviven 
sanamente, pero sobre 
todo se disfruta de su rica 
gastronomía, la hospitalidad 
de los ahuacatlenses y las 
bandas musicales que alegran 
los días que dura esta fiesta”.         
Es de mencionar que entre 
quienes acompañaban al 
líder nacional de la CNC, 
Manuel H. Cota Jiménez, 
en esta fiesta Sigifredo 
Quezada Montero, Carlos 
Casillas Montero, Gerardo 
Montenegro Ibarra, Javier 
y Martín Mayorga, Everardo 
Sánchez Parra, Oscar Herrera 
López, Guillermo Parra, 
Tomás Gloria Requena, 
Salvador Hernández, Mario 
Basulto Mares, Andrés 
Villaseñor Salazar, Antonio 
Carrillo, Yolanda del Real, 
Bernardo Rodríguez Naya, 
Benjamín Padilla Valera, 
Fidencio Espinosa,  Armando 
Vélez, Juan Ibarra Guillén, 
Villaseñor Rosales, Juan José 
Jacobo Solís entre otros.                  

DIF brindará servicios 
médicos gratuitos a 

los abuelitos de Tepic

Manuel Cota asistió a la 
Fiesta taurina de Ahuacatlán 

El pasado 4 de octubre

Tepic, Nayarit.- Abuelitos de 
Tepic recibirán gratuitamente 
todos los servicios médicos 
que ofrece el DIF Tepic, 
anunciaron el alcalde Polo 
Domínguez y la presidenta 
de esta institución, Yolanda 
Gutiérrez Olmedo.
Luego de realizar un recorrido 
por las instalaciones, donde 
saludó a las personas que 
acuden a recibir apoyos 
sociales así como al personal 
que labora en la dependencia, 
Polo Domínguez y la señora 
Yolanda Gutiérrez dieron 
a conocer que abuelitas y 
abuelitos recibirán servicios 
médicos de manera gratuita. 
Para ello, se les dotará de una 
credencial especial. 
“Es un esfuerzo físico y 
financiero que está haciendo 

DIF Municipal para que todas 
las personas que tenemos 
registradas dentro de los clubes 
de la tercera edad puedan 
tener acceso de manera 
gratuita a todos los servicios 
médicos que aquí se ofrecen.  
En estos momentos de crisis 
económica es una buena 
noticia, ellos lo han recibido 
con mucho entusiasmo y 
seguiremos haciendo este 
tipo de programas”, aseguró 
el presidente municipal.
Agregó que la visita a esta área 
del Gobierno del Cambio fue 
muy motivante ya que es testigo 
de cómo los trabajadores 
de DIF Municipal atienden 
a todas las personas que 
acuden en busca de apoyo 
y solidaridad; reconoció que 
quienes aquí laboran tienen 

bien puesta la camiseta y 
ponen en alto el nombre del 
actual Ayuntamiento. 
“Veo cómo tratan a la gente, 
buscando resolver una petición, 
realizan una gestión para algún 
problema de salud y esto es muy 
emotivo, más allá de que nos 
toca entregar algunos apoyos 
a estos clubes de la tercera 
edad; me voy convencido 
de que el Ayuntamiento de 
Tepic tiene gente muy valiosa, 
que está dando todo por los 
demás”, afirmó.
Una vez más, el Gobierno 
del Cambio demuestra con 
estas acciones que está 
comprometido en buscar el 
bienestar de todas y todos los 
tepicenses, porque responder 
a sus necesidades es el motor 
de esta administración.

Preparan “motores” para la liga municipal 
de beisbol  de Tepic “Raúl Castro Valdez” 

La Liga Municipal de Béisbol de 
Tepic “RAUL CASTRO VALDEZ” 
ya prepara su competencia anual 
del rey de los deportes para 
dar apertura a la temporada 
2016-2017 en lo que será la 
edición número 68 del béisbol 
de aficionados.
Por lo que de acuerdo a lo 
planeado por este organismo, el 
pasado lunes durante el desarrollo 
de la primera reunión formal 
celebrada en las instalaciones 
del Gimnasio Estatal “Niños 

Héroes”, el ingeniero Raúl 
Castro Lupio presidente de este 
organismo ante la asistencia de 
los delegados de los equipos 
publicó la convocatoria para esta 
competencia anual del béisbol 
de aficionados que dará inicio 
según lo prevé el documento 
en el mes de noviembre.
Para tal efecto dijo, con la 
publicación de la convocatoria 
se trabajará intensamente 
en la primera fase de tres, 
correspondiendo a este inicio 

a la etapa de organización 
y promoción que consta del 
ejercicio semanal de reuniones 
con cobertura durante los meses 
de octubre y noviembre.
Las sesiones de trabajo serán 
atendidas los lunes de cada 
semana en el horario de las 
5:00 de la tarde en las oficinas 
sede de la Alberca Olímpica del 
Paseo de la Loma.
En este periodo se llevará 
cabo el proceso de registro de 
equipos y serán analizados en 

detalle los aspectos particulares 
y generales de la competencia.
Con un proyecto de 25 juegos, 
el torneo se jugará con una 
cobertura hasta el mes de junio 
de 2017.
Se tiene previsto para los equipos 
dos aportaciones directas:
i  Cuota de Cooperación-
Inscripción por la cantidad de 

$350.00 por equipo.
ii  Y, depósito de fianza por la 
cantidad de $1,000.00 a fin de 
garantizar la permanencia y 
cumplimiento de los equipos 
durante el desarrol lo del 
certamen; valor que será 
reembolsado a los equipos 
depositantes al termino del 
campeonato.
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maestros nayaritas que han 
demostrado su compromiso 
con la educación de miles de 
niñas y niños nayaritas. Abundó 
que en la entidad los maestros 
son fieles colaboradores de 
la Reforma Educativa y del 
Gobierno del Estado.
Las Escuelas de Tiempo 
Completo,  son una modalidad 
educativa impulsada por 
el Gobierno Federal y los 
recursos son destinados por el 
rector del ramo: la Secretaría 

Apoya Roberto escuelas 
de tiempo completo

Inicia construcción de estadio de futbol en Prepa 13

de más de 200 mil alumnos.
Luego de la entrega simbólica 
de sus respectivos apoyos a 
cinco escuelas del estado, 

el Gobernador Roberto 
Sandoval aseguró que 
durante su administración 
se ha impulsado como nunca 

El Gobernador Roberto 
S a n d o v a l  C a s t a ñ e d a 
colocó la primera piedra 
del Estadio de Futbol de la 
Nueva Preparatoria 13 de 
la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN), en Tepic, 
obra en la que se invierten 20 
millones de pesos, obtenidos 
gracias a la iniciativa de ley 
que el mandatario envió 
al Congreso Local para 
que los ayuntamientos y el 
propio Gobierno del Estado 
entregaran en tiempo y forma 
el recurso del impuesto 
especial del 12 por ciento 
a la UAN.
Acompañado del Rector de la 
Máxima Casa de estudios del 
estado, Jorge Ignacio Peña 
González; del Presidente 
del Patronato de la UAN, 
Humberto Haro Carlos, así 

como de autoridades de los 
tres sectores universitarios, 
docentes y estudiantes de 
la Preparatoria 13, Sandoval 
Castañeda señaló que una 
de sus prioridades es dotar 
a los nayaritas de espacios 
dignos y de calidad donde 
puedan realizar actividades 
sanas, como lo es el deporte.
Los alumnos de la Preparatoria 
13, dijo el Gobernador, 
ya cuentan con aulas e 
instalaciones educativas 
modernas e innovadoras, y 
en este mismo año tendrán 
también su estadio de 
futbol de primer nivel para 
garantizarles una formación 
integral como estudiantes; 
“las historias de Nayarit 
se tienen que escribir con 
hechos, no con palabras. A 
todos ustedes, yo creo que 

lo que menos les interesa 
es escuchar discursos a 
políticos, a gobiernos, lo que 
quieren ver es qué hacen 
por ustedes”, indicó.
“Hoy la Preparatoria 13 
tiene las condiciones para 
poder generar los mejores 
nayaritas, no nada más tienen 
las mejores aulas sino a los 
mejores maestros y maestras. 
El día de hoy, en el lugar 
donde era un basurero, 
se va a construir nuestro 
estadio de futbol, que nos 
va a dar dignidad a todas y a 
todos ustedes. En diciembre 
estamos contando con este 
estadio, con una inversión 
de 20 millones de pesos; 
pero lo más importante, sin 
deuda pública, sin endeudar 
más a la Universidad; es un 
esfuerzo de trabajo que se 

Para o f recer  mejores 
c o n d i c i o n e s  e n  l a 
infraestructura educativa e 
impulsar el desempeño de 
los estudiantes nayaritas 
de educación primaria, el 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda entregó apoyos a 
escuelas de tiempo completo. 
El inicio de la entrega de los 
recursos se llevó a cabo en 
la Escuela Primaria ‘Héroes 
de Nacozari’, en Tepic.
Los recursos, que superan 
los 44 millones de pesos, 
serán repartidos mediante 
una tarjeta con un monto de 
90 mil pesos a cada uno de 
los 492 planteles educativos 
de la entidad, en beneficio 

de Educación Pública (SEP). 
Las escuelas optimizan el uso 
efectivo del tiempo escolar, 
con el objetivo de reforzar 
las competencias: Lectura 
y escritura, Matemáticas, 
Arte y Cultura, Recreación y 
Desarrollo Físico, así como 
los Procesos de la Inclusión y 
Convivencia Escolar. También, 
extienden la jornada escolar 
para ampliar las oportunidades 
de aprendizaje de niñas y 
niños. En Nayarit están en 
operación 492 planteles con 
esta modalidad.

la calidad educativa en la 
entidad.
“Las escuelas de tiempo 
completo vienen a transformar 

y educar a nuestros niños, 
nuestras niñas, y felicitar a 
los maestros y maestras. Los 
40 millones de pesos que 
entregamos es una gestión 
también en la Ciudad de 
México para poder resolver 
y apoyar la educación con 
nuestros maestros y maestras”, 
señaló el mandatario.
Por su parte, el director de 
los Servicios de Educación 
Pública del Estado de Nayarit, 
Héctor López Santiago, 
mencionó que esto tiene 
como propósito apoyar a los 

para este unidad académica”.
El estadio tendrá capacidad 
para más de 2 mil personas; 
la cancha será de medidas 
reglamentarias: 90 por 45 
metros, estará compuesta 
con pasto sintético importado 
y con iluminación de cuatro 
torres de reflectores para los 
partidos de noche; además, 
habrá butacas para más de 
mil aficionados, zona de 
bancas para los equipos, 
para árbitros, vestidores 
y sanitarios; incluye tres 
módulos de gradas con 
rampas para acceso, dos 
módulos cerca de la calle 
Prisciliano Sánchez y el 
otro junto al edificio de 
administración, así como una 
contracancha con drenaje 
y canal de desagüe, entre 
otras áreas.

hizo gracias a la reforma 
que mandamos nosotros y 
que hemos hecho que todos 
los gobiernos cumplamos en 
tiempo y forma con nuestra 
responsabilidad, que son 
ustedes”, añadió.
En su oportunidad, e l 
director de la Preparatoria 
13 de la UAN, Marco Antonio 
Arrel lano Álvarez, di jo: 
“señor Gobernador Roberto 
Sandoval ,  agradecer le 
infinitamente todo su apoyo; 
no solamente con palabras 
sino con hechos palpables 
nos ha brindado apoyo a esta 
nuestra unidad académica; 
bienvenido nuevamente a 
esta su casa; gracias, nos 
sentimos comprometidos 
con su Gobierno, con la 
institución, porque realmente 
ha sido un apoyo invaluable 
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Trae Manuel Cota a mujeres rurales 
programa “El Campo en tus Manos” 

Actuar con ética para recuperar 
confianza: Navarro Quintero

Tepic, Nayarit.- Hoy, la 
sociedad demanda actuar con 
ética, combatir la corrupción 
factores que inciden en la 
confianza que mucho hemos 
perdido, expresó Miguel 
Ángel Navarro Quintero, 
representante de Morena 
en la entidad, al reunirse 
con familias que residen 
en céntricas colonias de la 

capital del estado ante las 
que reiteró el compromiso 
a seguir por el camino de la 
honestidad que le caracteriza.
La ética en la política dijo 
Navarro Quintero, es cumplir 
la expectativa que genere 
justicia y oportunidades con 
un desarrollo democrático, 
incluyente, participativo y 
así recuperar la confianza 

para fortalecer y “hasta 
levantar nuevamente las 
instituciones públicas de 
todos los niveles”, lo anterior 
aseguró, se logra con la 
participación consciente y 
comprometida de todos.
El dialogo entre Navarro 
Quintero y los integrantes de 
familias nayaritas, se realizó 
en un ambiente de libertad, 
de camaradería, donde 
prevalecieron el intercambio 
de propuestas ciudadanas 
para mejorar su entorno 

familiar y comunitario, en 
particular los relacionados 
con problemas de salud, 
empleo, servicios públicos; 
por su parte, el también líder 
de la organización ciudadana 
“Juntos por Nayarit” se 
comprometió a abanderar 
toda causa social que tenga 
como propósito construir un 
mejor Nayarit.
“Hoy es el momento de 
reconstruir, de cohesionar, 
de incluir, de comprometerse, 
pero sobre todo, de tomar 

En reconocimiento al liderazgo 
que han consolidado las mujeres 
rurales, el gobierno de la República 
a través de la SAGARPA y de 
su subsecretaria de Desarrollo 
Rural Mely Romero Celis, viene 
aplicando el programa “El Campo 
en Tus Manos”, esto a iniciativa 
de la Confederación Nacional 
Campesina (CNC) que preside, 
Manuel Cota Jiménez, una 

gestión más que da resultados 
a los nayaritas.
Así lo explicó el dirigente estatal 
de la Liga de Comunidades 
Agrarias, Juan Manuel Rocha 
Piedra al presentar este programa 
a las líderes municipales de la 
mujer campesina, en el que 
se explicó que los objetivos es 
que la mujer se aboque a crear 
micro empresas, como granjas, 

hará con estos apoyos. 
El programa El Campo en 
tus Manos ya viene dando 
resultados a las mujeres 
Nayaritas recientemente en 
Pantanal se capacitó a decenas 
de féminas rurales con el 
tema: Aprovechamiento de las 

Plantas Medicinales, Uso y 
Comercialización”, y después de 
entregaron múltiples apoyos a 
671 familias de Nayarit en Xalisco 
por parte de la Subsecretaria 
de la SAGARPA, Mely Romero 
Celis y el líder nacional de la 
CNC, Manuel Cota Jiménez.

conciencia de que tenemos 
en nuestras manos, el futuro 
de miles de menores de 
edad y jóvenes con los que 
estamos obligados a dejar 
un legado que les dé certeza 
y seguridad de que tendrán 

más oportunidades y gozarán 
de mejores condiciones de 
vida”, expresó.
Finalmente al retomar el tema 
de la ética, Navarro Quintero 
lanzó un exhorto para que 
todos los ciudadanos que 
tiene una responsabilidad 
dentro de la función pública 
o una representación popular 
“anteponga la ética antes 
de involucrarse en actos 
que sigan destruyendo la 
confianza ciudadana hacia 
las instituciones”. 

huertos familiares, producción 
de cajetas, mermeladas y todo lo 
que puedan crear para mejorar 
su economía en el hogar.
Ante la presencia de la dirigente 
estatal de la Mujer Campesina 
en Nayarit, Guadalupe Zermeño, 
el líder de los campesinos en el 
estado dijo que estos programas 
han sido creados especialmente 
para las mujeres por el gobierno 
federal, pero bajados a la 
entidad gracias al trabajo en 
equipo que hacen el gobernador, 
Roberto Sandoval y el Senador, 
Manuel Cota Jiménez, quien se 
ha propuesto traer todas las 
acciones del campo.
Por su parte el delegado del 
CEN de la CNC, Tomas Gloria 
Requena, convocó a las mujeres 
nayaritas aprovechar estos 
programas exclusivos para ellas, 
hechos con el único fin de que 
se fortalezca a las féminas del 
campo mexicano y de Nayarit, 
esto –dijo-es con miras a celebrar 
el Día Internacional de la Mujer 
que será el próximo 15 de octubre 
del presente año y la CNC lo 

** Mujeres campesinas de Nayarit, Podrán ser micro 
empresarias, aprovechando la producción
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 Tepic.-Diputadas y diputados 
integrantes de la Trigésima 
Primera Legislatura en 
Sesión Pública Ordinaria 
iniciaron con el trámite 
para someter a votación el 
acuerdo mediante el cual 
esta Cámara de Diputados 
exhorta a las legislaturas 
de los estados,  a efecto de 
que la autoridad educativa 
federal de conformidad con 
sus facultades, realice las 
acciones necesarias para 
que dentro del diseño de los 
planes de estudios de nivel 
básico incluyan una asignatura 
referente a sensibilizar a los 
alumnos bajo la óptica de la 
perspectiva de género.
En este exhorto respetuoso, 
el Congreso del Estado de 
Nayarit señala como oportuno 
que se generen acciones para 
la prevención en materia de 
derechos humanos ya que 
en las cuestiones de paridad 
de género aún queda mucho 
por hacer.
La finalidad de esta petición es 
contribuir a lograr la igualdad 
entre hombres y mujeres y 
promover acciones para que 
las autoridades educativas 
incorporen en los planes de 
estudio de nivel básico la 
perspectiva de género, con 

lo que se podría revertir las 
tendencias de violencia dentro 
de los espacios educativos 
y en la sociedad. 
En este acuerdo se hace 
mención que la escuela tiene 
el encargo social de educar 
en la cultura de paz y en la 
igualdad, lugar donde se 
adquieren herramientas para 
el futuro, pues  la educación 
constituye uno de los factores 
más importantes de influencia 
en la vida de las y los niños. 
Por otra parte, en esta misma 
Sesión Pública Ordinaria 
se dio primera lectura al 
dictamen con proyectos de 
decreto que reforman diversas 
disposiciones normativas del 
Estado de Nayarit, en materia 
de desindexación del salario 
mínimo, dictamen con el que 
se atenderán los mandatos 
constitucionales en relación 
al salario mínimo, debido a 
que la desindexación implica 
sustraer el salario mínimo de 
los temas administrativos, 
penales y fiscales para dejar 
a éste en su justa naturaleza 
que es laboral.
De  es ta  manera  los 
representantes populares 
nayaritas contribuyen a 
generar acciones legislativas 
en bien de los nayaritas y los 

mexicanos. 

Avanza importante acuerdo 
para buscar prevención de 

violencia, igualdad y respeto Seminario con 
panel sobre 
régimen de 

responsabilidades 
de servidores 

públicos

*Concluirán UAN y Poder Judicial 

En Sesión Pública Ordinaria

Padilla” del edificio del Tribunal 
Superior de Justicia en Tepic, 
el panel final del Seminario de 
Estudios sobre la Constitución 
y el Centenario de Nayarit, 
organizado por el Poder 
Judicial y la Universidad 
Autónoma de nuestra entidad 
federativa. 
E s t á  p r o g r a m a d a  l a 
pa r t i c i pac ión ,  con  e l 
t e m a  “ R é g i m e n  d e 
responsab i l i dades  de 
servidores públicos”, de Luis 
Antonio Apaseo Gordillo, 
secretario de la Contraloría 
General del estado; Ángel 
Eduardo Rosales Ramos, 
comisionado presidente del 
Instituto de Transparencia 
y Acceso a la Información 
Pública del Estado de Nayarit, 
y Roy Rubio Salazar, auditor 
general del Órgano de 
Fiscalización Superior del 
Congreso local. 
La entrada será libre; el panel 
será transmitido en vivo a 
través de www.tsjnay.gob.mx.
El mencionado seminario 
inició el 8 de septiembre y 
ha incluido, principalmente, 
paneles con intervención de 
diversos expertos en Tepic 
e Ixtlán del Río, así como la 
presentación de un libro que 
tuvo lugar en la sede judicial 
el pasado lunes.

Este viernes a las 12:00 horas 
se efectuará en la sala de 
plenos “Prisciliano Sánchez 

*Con el titular de la Contraloría estatal, el presidente 
del ITAI y el auditor general del OFS
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Gracias al trabajo y gestión 
del Gobernador del Estado, 
Roberto Sandoval Castañeda 
más de 2mil millones de 
pesos se han invertido para 
el puerto de San Blas;  dentro 
de los proyectos se destacó 
el muelle y andador turístico 
Matanchén- San Blas,  el 
boulevard Matanchen, la 
nueva autopista Tepic- San 
Blas, además en conjunto con 
las gestiones del Presidente 
Independiente de San Blas, 
Hilario Ramírez Villanueva 
habrá 15 nuevas carreteras, 
las cuales generaran turismo 
local, nacional e internacional 
y proyectará a esta región 
como una de las zonas más 
paradisiacas del Pacífico.
Entre las obras se encuentran 
el Nuevo Bulevar Matanchén, 
el cual tendrá como meta 
la construcción de 4.5 
kilómetros, con una inversión 
total de $83.87 millones de 
pesos, proyecto que contará 
con terracerías, pavimento 
asfál t ico,  señalamiento 
vertical y horizontal, 130 

piezas de alumbrado público, 
jardinería, banquetas y 
ciclovía. La nueva  autopista 
Tepic- San Blas , permitirá 
que la gente de Tepic, 
Guadalajara, y Zapopan  
hacer sólo 18 minutos, cuyo 
costo fue de $1,500 millones 
de pesos, y con la apertura 
de ésta nueva autopista 
que se prevé, su apertura 
sea a finales de Diciembre, 
cualquiera que desee visitar 
el bello puerto llegará más 
rápido y más seguro a sus 
playas, además permitirá 
trasladar toda la producción 
primaria de San Blas con 
mayor rapidez a cualquier 
parte del mundo. 
Hoy San Blas es un municipio 
diferente, cuenta hasta el 
momento con 8 carreteras 
nuevas :  La  L ibe r tad , 
Huaristemba, Ciruelo Boca 
del Asadero, la carretera del 
ejido de Reforma Agraria al 
Corte, del Crucero La Palma 
a La Palma, de La Palma a la 
Bajada, y de Mecatan a Las 
Palmas que han mejorado 

la conectividad al interior 
del municipio. Gracias a 
esta nueva infraestructura 
carretera y servicios de 
calidad que hoy son una 
realidad, San Blas está 
preparado para recibir al 
turismo de cualquier parte 
del mundo lo que generará 
para el municipio una gran 
derrama económica. 
Además, un importante 
m e j o r a m i e n t o  e n 
infraestructura educativa, 
cultural y artística distingue 
al puerto; con el nuevo 
mirador de las aves, la 
renovación de La Contaduría 
y más de 60 obras, aunado 
a ello, su riqueza natural, 
sus playas, La Tovara, su 
rica gastronomía, y el gran 
trabajo a través del plan 
del ordenamiento territorial 
que opera actualmente 
para la preservación de 
las áreas naturales, es 
San Blas el municipio más 
hermoso y querido de México 
posicionándose como un 
destino turístico internacional. 

*El trabajo y coordinación de los tres niveles de gobierno fue clave para transformar al puerto, y 
con la apertura de la nueva Autopista Tepic- San Blas se detonará la inversión y el empleo.  

Roberto y Layín transforman San Blas 
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Por: Pedro Bernal
Tecuala, Nayarit.- Militantes 
priistas confían en que Marco 
Antonio Ruvalcaba Félix, si las 
cosa siguen como hasta ahorita, 
el regidor actual ya mencionado 
será el próximo dirigente 
del Partido Revolucionario 
Institucional, (PRI) del comité 
local. Así son las expresiones 
de buena parte del priismo 
tecualense y van más allá, al ser 
ratificado el “Gordo” Ruvalcaba, 
como cariñosamente le llaman 
sus amigos, “trabajaremos en 
unidad y buena cordialidad 
junto con los sectores y las 
organizaciones, obreros, 
campesinos, comerciantes, 
etc., etc., etc., adheridas al 
revolucionario institucional”, 
los buenos deseos y un gran 
optimismo se siente en la 
militancia y los simpatizantes 
del partido tricolor en este 
municipio. Ruvalcaba Félix, 
sabe que de aquí en adelante 
los caprichos ya no se darán 
y bajo su responsabilidad 
vendrán los resultados positivos 
que mantendrán a este ente 
político, reteniendo el gobierno 
local en todas sus extensiones, 
unidad verdadera, cambios 
para bien, voz y voto a todas 
las expresiones del partido, 
sin excluir a nadie.
Esas son las esperanzas de 

quienes conforman este gran 
partido político que es de los 
tecualenses, siempre el PRI 
ha luchado por las grandes 
causas sociales, dándole 
bienestar social a los que 
menos tienen; por eso en el 
próximo proceso electoral del 
2017 la maquinaria priista súper 
aceitada hará un trabajo en 
equipo, un trabajo en conjunto, 
con la inclusión de todo el 
pueblo tecualense, sus ejidos 
y comunidades. No hay vuelta 
de hoja, el buen trabajo del 
actual presidente municipal 
Lucio Santana Zúñiga, será 
el botón de muestra para que 
los priistas de este orgulloso 
municipio trabajen con un solo 
objetivo y este será: lograr la 
¡Victoria,Victoria,Victoria!    
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Presente en las fiestas de la Virgen 
de Talpita, el diputado local José 

Ángel Martínez Inurriaga

En el comité municipal del PRI
Marco Antonio Ruvalcaba 
Félix trabajará de la mano 
con los priistas tecualenses

Por: Pedro Bernal
Tecuala, Nayarit.- Con una 
agenda totalmente completa, 
el diputado por este distrito 
Ángel Martínez Inurriaga 
busca la manera de estar 
en todos los eventos donde 
es invitado. Y vaya que son 
muchos los compromisos 
que atiende diariamente; 
el público presente en las 
festividades de nuestra señora 
de Talpita aplaudió la presencia 
del ginecólogo de profesión 
Martínez Inurriaga, y los 
comentarios positivos sobre 
su persona no se hicieron 
esperar, el diputado local 
estuvo presente en esas 
fiestas religiosas con un solo 
fin, apoyar en la construcción 
de ese templo católico situado 
en el barrio del “Rastro Viejo” 
de esta ciudad de Tecuala.
Ángel Martínez no tiene 

favoritismos para nadie, su 
gestoría social como legislador 
en la cámara de diputados 
estatal es para todos los 
habitantes de Tecuala, y 
hasta el último rincón de 
este pueblo llega su gestión 
a quien más lo necesita, de 
ahí viene el agradecimiento 
de los habitantes de cada 
ejido pertenecientes a esta 
cabecera municipal. Al doctor 
no le apura si no es candidato a 
otro puesto de elección popular, 
pero si le preocupa la poca 
atención en los servicios de 
salud, manifestándolo en cada 
entrevista que a GenteyPoder 
le concede, es el talón de 
Aquiles de Martínez Inurriaga; 
por eso en su consultorio a 
diario es visitado por gentes de 
escasos recursos. Reconoce 
que no a todos se les puede 
apoyar al 100%, pero que 

nadie sale sin ser consultado 
o en su caso una operación 
en su especialidad, cobrando 
lo más mínimo que se pueda. 
Antes de estar presente en 
la fiesta religiosa de Talpita, 
acudió a la clínica de salud 
del ejido del Novillero a llevar 
buenas nuevas a quienes 
asisten por algún motivo de 
salud a ese nosocomio. Las 
buena nuevas se convierten 
en llevar algo de mucha 
utilidad para esa clínica, como 
el obsequio de un ventilador 
que aminorara el fuerte calor 
que en los últimos días ha 
pegado con ganas en este 
orgulloso municipio, todo lo 
aquí escrito es gracias a las 
personas que nos apoyan 
con sus comentarios y estar 
presentes cuando José Ángel 
Martínez Inurriaga visita los 
lugares ya mencionados.   
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El ejido de Santa María de Picachos municipio de Huajicori, Nayarit

Festeja el aniversario número 70 de la dotación de tierras
 Por Oscar Quintero 

Santa María de Picachos 
del municipio de Huajicori, 
Nayar i t . -Es te  p róx imo 
8 del presente mes, “EL 
EJIDO DE SANTA MARIA 
DE PICACHOS” estará de 
manteles largos al cumplir 70 
años de la dotación de tierras 
en el año 1946, fecha que 
está legalmente asentada en 
el libro de registros, hoy por 
primera todos los ejidatarios 
de este núcleo agrario podrán 
convivir festejando esta fecha 
tan importante.
El comité de este núcleo 
agrario, Pascual Viera Solís 
presidente del comisariado, 
Rudencinda Santillán Galindo 
secretaria, Antonio Delfín 
Rodríguez y el presidente 
de vigilancia  Peregrino 
de la Cruz Enríquez todos 
haciendo equipo con el técnico 
de manejo forestal Moisés 
Castro Santillán y claro con 
el respaldo de todos los 
ejidatarios de dicho ejido 
serreño,  este gran festejo se 
llevara a cabo ya que será 
una fecha histórica donde 
quedara plasmada, que por 
primera vez después de 69 
años al fin  se le festejara y 
buscando siempre la unidad 
de los  agremiados al núcleo 
y sus familias. 
Cabe mencionar que al acto 
protocolario de ceremonia se 
contara con la presencia de  
gobiernos de los tres niveles, 
la senadora del Republica 
Hilaria Domínguez Arvizu, 
de Sergio Rangel Cervantes 
presidente del municipio de 

Huajicori, Martin González 
Cosió diputado local del 
PRI que comprenden  los 
municipios de Acaponeta y 
Huajicori, Pedro Tello delegado 
de la CONAFOR, Gerardo 
Aguirre delegado federal 
de SEDATU, el presidente 
de Acaponeta Malaquías 
Aguiar Flores, Uriel Nava 
presidente de la Ganadera en 
el municipio de Huajicori, Lucio 
Santana Zúñiga presidente 
por el municipio de Tecuala, 
Tomas Cervantes de Dios 
alcalde por el municipio de 
Rosamorada,  se contara 
también con la presencia de 
Jesús Miramontes director 
General del centro de la SCT 
en Nayarit, José de Jesús 
Jiménez  Mártir residente 
general de obras en Nayarit 
de la SCT.
Están invitados a este festejo 
la delegada del Registro 
Agrario Nacional María 
Santos Hernández Rentería, 
el diputado federal Efraín 
Arellano Núñez, el presidente 
del municipio de San Pedro 
Lagunillas Juan Carlos Valle 
Guzmán, Roberto Rodríguez 
Medrano delegado de la 
Semarnat, así también como 
los comisariados ejidales 
del municipio de Huajicori, 
Miguel Gurrola, Javier Juárez 
de la Cruz comisariado de 
Quimiquita, de las Guácimas 
del municipio de Huajicori, 
de San Andrés Milpillas, 
entre otros comisariados 
y por supuesto el de San 
buena ventura, Durango, y 
los jueces auxiliares de todas 

las comunidades.
Este municipio serrano 
enclavado en lo alto de la sierra 
cuenta con 36 mil hectáreas 
donde destaca la agricultura, 
minería, ganadería y lo más 
fuerte  es lo forestal donde 
tiene un gran porcentaje de 
aprovechamiento maderero 
y de igual manera se van 
reforestando los bosques, 
es de destacar que en 
coordinación el comité ejidal 
con el Ayuntamiento que 
preside Sergio Rangel se 
tiene planeado meter rutas de 
tirolesa para atraer el turismo 
y promover el ecoturismo 
en la zona, en futuro no 
muy lejano el ejido que 
también ya es empresa de 
nombre “LA ESTRELLA DE 
PICACHOS” podrá darle el 
valor agregado a su madera, 
al  carbón que también es 
un proyecto favorable y que 
se pretende llegue a las 
tiendas de autoservicio como 
WALMART, SORIANA, LEY, 
además están contemplados 
otros proyectos que vendrán 
a mejorar la vida de muchas 
familias. 
Para concluir y siguiendo 
con el acto donde se espera 
el anuncio de los buenos 
proyectos de funcionarios de 
los tres niveles de gobierno, 
una rica birria para todos 
los asistentes de toda esa 
zona y parte de Durango 
claro donde también habrá 
música en vivo para todos 
los gustos a disfrutar de este 
gran festejo como buenos 
hermanos. 



Viernes 7 de 
Octubre de 201614

Director De Tuxpan: Juan Bustos                                                                    Viernes 7 de Octubre de 2016 • www.genteypoder.com • No.  2043

Tuxpan
14

Finiquitan pago a maestros por impartición 
de Cursos del Programa HABITAD

El Doctor Olague será nuestro 
candidato a Presidente 

Municipal en el 2017: Panistas

Por: Iyare Enríquez
Después de  tocar 
puertas y realizar arduas 
gestiones, el presidente 
Munic ipal  Salvador 
Saldaña Barrera; con el 
apoyo y el respaldo del 
Gobierno del Estado que 
preside el Gobernador 
A m i g o ,  R o b e r t o 
Sandoval Castañeda, 
logró obtener el recurso 
necesario para el día de 
hoy finiquitar el pago 
atrasado a los maestros 
que impartieron clases en 
los Cursos del Programa 
HABITAD de la SEDATU 
2014. Un adeudo de 
más de $400, 000.00 
que existía desde la 
administración pasado; 
y que el día de hoy el 
Alcalde Saldaña Barrera 
refrenda y cumple con 
su compromiso hacia 
los maestros.

Por: Miguel García
Tuxpan, Nayarit.- Para el 
Panismo Tuxpense y los 
cientos de seguidores del 
Doctor José Octavio Olague 
Avena, no nos queda la 
menor duda y estamos 
completamente convencidos 
que la persona idónea que 
más le conviene a nuestro 
Tuxpan, es el Doctor Olague, 
que cuenta con todo el 
respaldo de las dirigencias 
estatal y nacional.
Continuamente hemos visto al 
Doctor José Octavio Olague 
Avena, en importantes 
reuniones de trabajo en 
la capital del estado como 

en los diferentes ejidos 
de la localidad de Tuxpan  
acompañando al dirigente 
estatal del PAN Ramón 
Camberos, la más reciente 
en la localidad de Palma 
Grande, donde también vimos 
a los regidores del actual 
ayuntamiento de Tuxpan. 
Por su parte, el dirigente 
estatal del Partido Acción 
Nacional Ramón Camberos, 
ha manifestado en varias 
ocasiones, que el Doctor 
Olague, no solo será el 
candidato a Presidente 
Municipal de Tuxpan por el 
partido Acción Nacional, sino 
que es el mejor candidato que 
puedan tener los Tuxpenses, 
con la capacidad y el 
profesionalismo necesario 
para sacar adelante a ese 
municipio, así como a su 
gente. 
La mayoría de los demás 
propensos que le tiran a la 
presidencia municipal y a 
otros puestos de elección 
popular, son solo busca 
chambas oportunistas que 

cada tres o seis años se 
manifiestan queriendo ser 
candidatos para que les 
toque algún puesto y seguir 
viviendo del erario público 
como varios personajes que 
no se hartan y no le dejan el 
lugar a otros que si pueden 
y quieren hacer algo por su 
gente y municipio. 
Para el presidente del PAN 
en el municipio de Tuxpan 
Manuel Guzmán, no existe 
otro u otra candidata a la 
Alcaldía municipal en el 
blanquiazul que no sea el 
Doctor Olague, los demás 
que ya empezaron campañas 
anticipadas de otros partidos 
y que serán descalificados 
en su momento y otros que 
si son de Tuxpan pero que 
ya no viven en Tuxpan. No 
tienen ninguna posibilidad y 
esto lo veremos al iniciar el 
año nos dijo en una reciente 
entrevista el presidente del 
comité municipal del PAN 
en nuestra más reciente 
visita por la ex ciudad de la 
palmeras. 
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Muy buenas noticias 
para toda la localidad 
de Tuxpan y los 
pueblos aledaños, 
el nuevo “Consultorio 
Dental Jazmín” con 
domicilio en calle 
Zaragoza número 
116 “B” casi esquina 
con Corona en el 
primer cuadro de la 
ciudad de Tuxpan, 
c u e n t a  d e s d e 
ahora con personal 
altamente capacitado 
para la atención de 
nuestros pequeños 
hijos, quienes podrán 
ser atendidos por la 
Doctora Norma Sararí 
Gómez González, 
con CED PROF ESP. 8121862  
con Maestría en estomatología 
pediát r ica,  (Odonto logía 
Pediátrica y Ortopedia Maxilar) 
con esmerada atención a 
bebes, niños, adolescentes 
y pacientes especiales. 
Asimismo, podremos contar 
con t raba jos  a l tamente 
profesionales y garantizados 
en Odontología Integral 
Avanzada a los mejores precios 
de la región a cargo del Doctor 
José Enrique Castañeda 
Montero con Maestría en 
esta área, egresados de 
la Universidad Autónoma 
de San Luis Potosí, por lo 
que ya no tendremos que 
trasladarnos a la ciudad de 
Tepic o de Guadalajara para ser 

atendidos profesionalmente. 
I n t e r e s a d o s  p o d r á n 
comunicarse al tel. 319 23 
2 47 21 o al Cel. 311 191 
23 51 con la conocida y 
prestigiada Doctora Jazmín 
Beatriz Zamorano Flores, en 
el horario de: lunes a sábado 
de 8 de la mañana a 2 de la 
tarde y de 4 de la tarde a 8 
de la noche, los domingos 
de 9 de la mañana a 2 de 
la tarde. (Nota: se aceptan 
tarjetas de débito).
Enhorabuena y le deseamos 
mucho éxito a nuestra Amiga 
la Doctora Jazmín Beatriz 
Zamorano Flores, en su vida 
profesional, así como en todo 
lo que se proponga. 
Foto y comentario de la 
Redacción. 
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Paga ayuntamiento de 
Tuxpan bono a burócratas

FOTOCOMENTARIO 
DE TUXPAN, NAYARIT

Por: Iyare Enríquez
Agradecemos a nuestro 
Gobernador Amigo, por el 
apoyo y el respaldo recibidos 
al enviar al C.P. Luis Antonio 
Apaseo Gordillo, Secretario 
de la Contraloría del Estado. 
Quien el pasado miércoles, 

se reunió con el presidente 
M u n i c i p a l ,  S a l v a d o r 
Saldaña Barrera y personal 
sindicalizado que labora en 
este H. XL Ayuntamiento. 
Donde después de dialogar y 
de externar opiniones, dando 
seguimiento y cumpliendo 

con el compromiso del 
Gobernador, el presidente 
Municipal, Salvador Saldaña 
hoy pagó al SUTSEM Sección 
Tuxpan, la cantidad de 
$1,309, 654.78 perteneciente 
al bono del día del Burócrata 
2015. 
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Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixt lán del  Río, Nayari t . - 
Ciudadanos de la Colonia 
“Siete Higueras”,  demandan 
y exigen los servicios básicos 
para la citada colonia, la cual 
se encuentra con el medio 
ambiente contaminado por 
la falta de agua potable, por 
lo que exigen una verdadera 
auditoria a los anteriores 
ex comités por presuntos 
desvíos ya que por arte de 
magia desaparecieron el 
presupuesto.
Y es que a decir de los 
demandantes no ha existido 
un comité transparente, legal, 
por lo que han manifestado 

es tar  cansados de las 
arbitrariedades y hacen su 
denuncia colectivamente y 
exhortan a las autoridades 
competentes a fortalecer su 
participación para promover 
la transformación y desarrollo 
de la colonia Siete Higueras.
Ojala, señalaron, que se 
resuelva la problemática de 
la escrituración de vivienda, 
que se haga un trabajo a 
favor de los Colonos, que se 
escuchen sus inquietudes y 
que se hagan las auditorias 
permanentes y evitar que la 
ambición al dinero genera 
incert idumbre porque no 
pueden comprobar legalmente 
la tenencia de su patrimonio. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligáis”

Ixt lán del Río, Nayarit .- 
Conocido pol í t ico loca l 
en entrevista comentó lo 
siguiente, pero pidió se omitiera 
su nombre para evitarse 
conflictos posteriores, señaló 
que: “Héctor Javier Sánchez 
Fletes, manejó mal recursos 
financieros, y de esto son 
testigos algunos becarios de 
escasos recursos,  quienes 
no recibieron su beca, porque 
estas fueron entregada a 
gente pudiente.
Héctor Javier Sánchez 
Fletes (Managuito) tenía 
muchos compromisos 
políticos, hizo mención 
de un personaje que 
tiene en esta cabecera 
municipal más de cien 
casas, y le aportó dinero 
a su campaña con el 
compromiso que el pago 
de predial fuera menor 
de lo normal, destacó 
que quien tuvo el valor 
de enfrentarlo fue el ex 
regidor Alfredo Machuca 

González.
Todos eran fieles escuderos, 
solo Alfredo tuvo los arreos 
necesarios para  enfrentarlo, 
fue el máximo defensor de los 
derechos humanos de todos 
en la presidencia, donde 
todos temían oían el zumbido 
de abeja y se santiguaban”, 
por ultimo nuestro distinguido 
informante dijo haber quedado 
enfadado de la política, o sea 
que no fue flechado por el 
cupido político. 
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Güicho Morones, 
bien en su labor al 

frente de OMOPASI

El ex regidor Alfredo 
Machuca enfrentó a 

“Managuito”

Presidenta del PAN local no 
ha amarrado candidatura

Piden auditorias para 
ex comités de la colonia 
Siete Higueras: colonos

Por Jolumeca
Ix t lán del  Río,  Nayar i t . -  Vecinos y 
gestores sociales de esta población 
se muestran agradecidos por los 
trabajos de introducción de la red de 
agua potable por parte del Organismo 
Operador del Agua Potable, cuyo titular 
licenciado Mauricio González Morones,  
mejor conocido por Güicho Morones, 
ha sabido escuchar las peticiones de 
los residentes.
Han  s ido  muchas  las  fami l i as 
beneficiadas por estas grandes obras 
gestionadas por Güicho Morones, quien 
ha demostrado capacidad y ganas, ha 
sabido realizar encomiable labor al 
frente de este importante organismo 
operado demostrando aquí que tiene 
ganas de trabajar por la comunidad, 
con dichas obras se benefician muchas 
familias en el municipio.
Cabe recordar que este tipo de obras 
habían sido pedido décadas atrás, 
pero nadie hacia caso y la falta del 
vital líquido era constante, tal parece 
que habrá más obras, pues el actual 
titular de esta dependencia Mauricio 
“Güicho” Morones, tiene mucha visión 
en este rubro, por fin hay agua, y todos 

felices por tener un mejor bienestar y 
calidad de vida. 

Por Jorge 
Mendivil
 “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Dicen 
los panistas de hueso colorado 
que la presidenta del PAN local, 
la aún diputada plurinominal 
Elsa Nayeli Pardo Rivera, está a 
tiro de piedra en la zona de los 
mandados y aseguran que anda 
mal en el área de información, 
propagando imagen, incluso 
provocó desconcierto a los pocos 
empresarios que acudieron a 
su llamado.
Los mandó llamar para que 
trabajar junto e hicieran lo posible 
para convertir en realidad su 
sueño de llegar a ser la primera 
edil de este ayuntamiento, la 

iniciativa privada sabe que hay 
quien apuesta a la desunión 
del Blanquiazul en este lugar, 
provocada por su famoso marido 
Ramón Cambero, el famoso tres 
cachuchas, quien se encuentra 
en el ojo del huracán.
Cabe destacar que la suspirante 
Elsa Nayali Pardo Rivera, aun no 
amarra la candidatura, a pesar 
de su excitado desempeño lo 
que provoca un fuerte desgaste 
e incertidumbre a la nueva 
pastor de los panistas en esta 
localidad,  convertida en una 
estatua viviente, se le mira 
dando vueltas como trompo por 
todas la colonias del municipio, 
pero la gente no se emociona 
al verla. 
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Logra Compostela 
acuerdos para refugio  
pesquero de su litoral

PUESTOS DE TRABAJO AFILIADOS AL 
INSTITUTO MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL 

(IMSS) AL MES DE SEPTIEMBRE DE 2016

Por Jesús Ulloa 
Compostela Nay.- Con la 
presencia de representantes 
de 12 delegaciones federales, 
además de pescadores del 
Municipio de Compostela la 
señora Alicia Monroy Lizola 
avanza con paso firme para 
lograr decretar como refugio 
pesquero los 62 y medio 
k i lómetros de l i tora l  que 
comprenden la demarcación 
de este que es uno de los 
municipios más ricos en flora 
y fauna marinas del estado 
de Nayarit.
La relevancia de dicha reunión 
fue la valiosa presencia de 
las autoridades del Gobierno 
Federal involucradas en el 
tema del cuidado del medio 
ambiente ,  además de la 
apreciable incorporación a 

dicha reunión de la Secretaria 
de Marina, que es de vital 
importancia en este proyecto 
de protección y cuidado del 
entorno marítimo.
El propósito de esta reunión, 
es dar seguimiento al refugio 
pesquero de todo el litoral del 
municipio de Compostela con 
el fin de cuidar las especies 
marít imas,  tanto corales 

como plantas acuáticas y por 
supuesto peces, además de 
que  esta asamblea también 
sirvió para conformar un comité 
de todos los actores que tienen 
que ver con la protección del 
medio ambiente.
Le correspondió al Director 
municipal de pesca Candelario 
A l t a m i r a n o  h a c e r  u n a 
remembranza de cómo surge 

este proyecto, y explicó 
que hace como 4 o 5 
meses en una reunión en 
Chacala con pescadores 
del  Munic ip io v iendo 
la  preocupación que 
existía en el litoral, por 
el desorden pesquero 
que se estaba dando 
y queja tras queja que 
llegaba hacia la señora 

* Con la presencia de 12 delegaciones federales queda integrado el comité y las 
bases para el cuidado de los 62 y medio kilómetros de litoral

Presidenta de parte de los 
pescadores, de que había una 
pesca indiscriminada con artes 
de pesca prohibidos, al igual 
de la depredación marítima 
con la llegada de barcos que 
venían a llevarse el producto 
de esta región, uti l izando 
redes prohibidas arrasando 
con  todas  l as  espec ies 
tanto animales como pantas 
marinas, corales, arbolitos etc, 
por eso surge este proyecto 
el cual de aquella fecha a 

hoy, con las autoridades 
involucradas se acordó 
armar una estrategia para 
cuidar de que ya no haya 
más depredación en el 
litoral del Municipio de 
Compostela.
En esta empresa explicó 
q u e  p r i m e r a m e n t e 
se d ieron a  la  tarea 
de concient izar a los 
pescadores acerca del mal 
que le estamos haciendo 

al medio ambiente, y de que 
es tamos en e l  momento 
crucial de dar seguimiento 
a un proyecto de refugio 
pesquero, en todo el país 
parece que hay dos, y este 
sería el tercero para que sea 
el orgullo de la administración 
de Al ic ia  Monroy por  su 
preocupación para conservar 
el litoral para esto ya se andan 

haciendo unos estudios donde 
la Comisión Nacional de Áreas 
protegidas y la PRONATURA 
han l levado a  cabo una 
especie de capacitación a los 
pescadores, preparándoles 
para dar seguimiento a toda 
la  normat iva que impl ica 
el  decretar como recurso 
protegido pesquero.
Luego de dar la bienvenida 
a  los  representantes  de 
las Delegaciones federales 
presentes ,  la  Pres identa 
municipal de Compostela Alicia 
Monroy Lizola dijo sentirse 
muy contenta y doblemente 
motivada por su presencia 
para dar seguimiento a este 
proyecto tan importante, ya que 
con ello se observa el interés 
de las partes involucradas 
para lograr este decreto de 
refugio pesquero en el litoral 
del Municipio de Compostela, 
al haberse detectado que este 
es un verdadero problema 
que se estaba generando en 
la flora y fauna marítima, que 
afecta severamente también a 
los pescadores de la localidad, 
además del daño ecológico al 
entorno marítimo con las artes 
de pesca prohibidas que en 
nada abonan a los proyectos 
in teg ra les  de  desar ro l l o 
turístico que se tienen en el 
Plan Municipal de Desarrollo.

La creación de empleo durante 
septiembre de 2016 es de 
160,175 puestos, el segundo 
mayor incremento reportado 
desde que se  tenga registro 
considerando el mismo mes, y 
el tercero mayor considerando 
cualquier mes, 42,531 más que 
lo reportado en septiembre 
de 2015 (117,644) y 62,208 

más que el aumento promedio 
alcanzado en los septiembres 
de los 10 años previos (97,968).
La creación de empleo en 
lo que va de 2016 es de 
742.369 puestos, el segundo 
mayor incremento reportado 
desde que se tenga registro 
considerando el mismo 
periodo, 72,967 más que 

lo reportado en el mismo 
periodo del año pasado 
(669,402) y 226,472 más 
que el aumento promedio 
del mismo periodo de los 
10 años previos (515,897).
Con la afiliación reportada 
en el IMSS durante este mes 
de septiembre se alcanzó 
la creación de 2,331,466 

empleos asegurados en 
lo que va de la presente 
administración, el 87% es 
empleo permanente.
La afiliación de trabajadores 
en el IMSS al 30 de septiembre 
de 2016 es de 18,626,402 
puestos de trabajo. El 85.8% 
son permanentes y el 14.2% 
eventuales. En los últimos 5 
años estos porcentajes se 
han mantenido relativamente 
constantes.
El crecimiento en los últimos 
12 meses es de 717,413 
plazas, equivalente a una 
tasa anual de 4.0%. El 89% 

(641,864) de esta variación, 
refiere a empleo permanente.
El aumento anual en el 
empleo fue impulsado por la 
industria de la transformación 
y servicios para empresas con 
un crecimiento ponderado de 
1.2% y 1.1% respectivamente. 
Los sectores con el mayor 
aumento porcentual anual 
fueron, agropecuario con 7.2% 
y transporte y comunicaciones 
con 5.5%
Los estado con mayor 
incremento anual  son 
Quintana Roo y Querétaro, 
con aumento superior al 7.5%.
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ompostelaC
CECyTEN-Compostela 

fortalece su infraestructura con 
moderno equipo de Cómputo 
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NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

La sombra de la fama 
“Erase que se era una sombra 
umbrera enamorada y sola en el 
dintel del umbral aquél”.
Joaquín había partido desde hace 
tiempo en busca de su amada, 
la Fama. Iba lleno de ilusiones y 
esperanzas. Dejamos mucho rato 
de vernos y ahora apenas antier 
me lo encontré, ya no era el mismo, 
su luz se había opacado y se le 
experimentaba seco por dentro. 
Era uno más de los esclavos de 
la Fama.
Convertido en sombra de sí mismo 
añoraba su ´piel y sus sentidos, y 
el olor de la luz del tiempo. Era una 
sombra de Fama y no la Fama de 
su sombra.
Pero aun así él era feliz porque 
creía que esa existencia era la real 
y verdadera que todo ser inteligente 
debe lograr en este mundo.
Nos contó que luchó mucho por 
conocer a esa divina Sombra, que 
buscó incansablemente en los más 
remotos lugares, bosques, montañas, 
desiertos, profundidades y alturas, 
hasta que se topó inesperadamente 
con su castillo, construido de sonoro 
metal y estentórea presencia más 
allá del común de los mortales. Vio 
también una multitud apretujándose 
por entrar, empujando las puertas, 

pero pocos lo lograban, y estos –una 
vez dentro- eran  colmados de lujos, 
joyas, placeres inimaginables, pero al 
cabo de un tioepo de indescifrables 
goces el hasta entonces afortunado 
ser contemplaba ya sin máscara a 
las hermanas de la Fama, las que 
lo habían recibido primero. Eran la 
Hipocresía la Vanidad, la Falsedad, 
la Crueldad Soledad y la Angustia. 
Al sentir su presencia desnuda, el 
amante de Fama era esclavo.
Entonces se presentó su adorada tal 
como era. En efecto, era de formas 
exquisitas y bien torneadas, bella 
en sus contornos. Así se presentó 
de espaldas a la luz y sólo vio su 
silueta y su Sombra. Pero cuando fue 
iluminada por completo contempló 
horrorizado que estaba llena de 
ojos, bocas, orejas y su voz era más 
resonante que el Eco. Era la hija 
de Gea –la tibia, suave y delicada 
Tierra- y Urano –el oscuro y umbroso 
Cielo-. Había sido engendrada bajo 
la eterna Sombra del Universo, 
naciendo en la oscuridad, y siendo 
Morfeo su testigo.
Joaquín nunca contó su drama y sólo 
se apasionaba por loar febrilmente 
el amor de su Y a los lejos se oyó 
aquella vieja canción: “Erase que 
se era”. 

¡Baratas! ¡Ofertas!
-Un Trinchero Grande; Dos Mesitas de Centro; 
Una Puerta de Aluminio; Una Puerta de Madera; 
Grava; Dos Microondas; Dos Licuadoras; 
Cinco Cazuelas Nuevas de Teflón.

Llamar al 212 73 58 o 
al Celular 311 136 39 81

Tepic, Nayarit.
¡Aproveche!

Compostela, Nayarit.- 
(Donkey) –La mañana 
de este jueves,  padres 
de familia y tutores 
se dieron cita en las 
ins ta lac iones  de l 
CECYTEN, Plantel 
C o m p o s t e l a ,  e n  
donde su titular, Juan 
Gabriel  González, 
además hacer  la 
entrega de boletas de 
calificaciones y el nuevo equipamiento 
de Computo, aprovechó también para 
informar que en breve iniciará la 
construcción del desayunador escolar 
que beneficiara a los jóvenes de este 
plantel.
Cabe mencionar que en este encuentro, 
además de contar con la presencia de 
los padres de familia de los estudiantes 
de las tres carreras de los diferentes 
grados, asistieron también como 
invitados de honor, el secretario del 
Ayuntamiento,  Francisco Zúñiga Ibarra,  
en representación de la Alcaldesa, 
licia Monroy Lizola, Octavio García 
Ortega presidente del Patronato del 
Cecyten Plantel Compostela, así como 
Perla Sandoval Vallejo, encargada de 
Vinculación, en representación del 
director general del CECyTEN Mtro. 
René Saúl López Dado.
Durante el encuentro, el director de 
dicho plantel, Juan Gabriel González, 
además de agradecer a los padres de 
familia el apoyo  que le brindaron en 
dos eventos para recabar fondos que   
permitieron hacer la aportación del 
porcentaje  requerido para acceder a los 
beneficios del Programa Federal PAGES 
(Fondo para fortalecer la autonomía 
de gestión en planteles de educación 
media superior 2016) y así lograr dotar 
al Taller de Programación de equipo de 
cómputo que hoy se entrega y con el 
cual los alumnos agilizaran sus trabajos 
de investigación y desarrollo de cada 
uno de los módulos de carrera.
Asimismo, el director del Plantel, Juan 
Gabriel González, informó que de los 
beneficios que se pueden obtener del 
Programa “Joven es Servicio”  que es 
impulsado por el INJUVE e INCOMJUVE 

así como de los planes de construcción 
y colocación de la primera piedra 
del desayunador escolar gracias al 
proyecto de solicitud que hiciera el 
docente Miguel Ángel Hernández 
Lozano y respaldado por el INJUVE y 
ICOMJUVE, asi como también por el 
Ayuntamiento de Compostela por reunir 
las características para su aprobación. 
Por su parte la representante del director 
general de los Cecyten, Perla Sandoval 
Vallejo, tras agradecer la invitación a 
este evento y dar a los presentes un 
saludo de parte del maestro López 
Dado, dijo estar contenta, porque 
este plantel es el primero que tiene 
el apoyo del programa #Joven Es 
Servicio y reconoció que poco a poco 
se ha ido trabajando en la mejora de 
las instalaciones y orientado hacia la 
comunidad escolar.
Más adelante, el secretario del 
Ayuntamiento, Francisco Zúñiga 
Ibarra a nombre de la Alcaldesa de 
Compostela, reiteró el apoyo recíproco 
del Ayuntamiento hacia las actividades 
del plantel, por lo que aprovecho 
para invitar a los estudiantes a ser 
participantes activos, toda vez exigir 
una educación de calidad, porque 
a la hora de enfrentarse a los retos 
de la sociedad es su educación una 
excelente herramienta, aseveró.
Para finalizar, la  estudiante del tercer 
semestre de la carrera de Programación, 
Daniela Robles Ceceña, además de 
agradecer a todos los padres de familia 
su participación, reconoció que una 
vez más con el apoyo y coordinación 
de esfuerzos se pueden lograr los 
objetivos.
Con estos logros, el CECyTEN-

Compostela, demuestra 
s u  c a p a c i d a d  p a r a 
impulsar el mejoramiento 
de su infraestructura y 
garantizar una educación 
de calidad, cuyas acciones 
lo convierten en la mejor 
opción para los jóvenes 
que buscan desarrollarse 
en el ámbito técnico y 
profesional.     
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ecualaT
alimento en sus hogares, su 
extraordinaria participación 
como presidenta del Dif 
municipal hace todo lo 
posible que estos trabajos 
se reflejen en cada familia 
tecualense, con infinidad 
de servicios casi gratuitos 
que ofrece el centro de 
desarrollo comunitario a dos 
años y fracción del trabajo 

19

Zipi zape en la venida de 
López obrador a Tecuala

Por Pedro Bernal
Tecuala,  Nayar i t . -  Con 
extraordinarios apoyos se 
beneficiaron 300 familias 
tecualenses sin distingo 
de colores ni partidos, el 
presidente municipal Lucio 
Santana Zúñiga y su señora 
esposa Sandra Part ida 
de Santana, entregaron 
centenares de despensas 
en el arroyo de la calle 
“Mariano Escobedo”. Las 
diferentes despensa fueron 
recibidas por madres o 
padres de familia, todos 
de escasos recursos y 
además que no reciben el 
apoyo mensual del programa 
“PROSA”; eso si todo esto 
fue gracias al gobierno 
federal, estatal por parte de 
las señora Ana Lilia López 
de Sandoval y el gobernador 
del estado Roberto Sandoval 
Castañeda, y aquí en el 
municipio ya mencionado 
por los representantes del 
DIF municipal.
Muestras de agradecimiento 
externaron quienes recibieron 
esos útiles y necesarios 
apoyos; la señora Sandra 
Partida de Santana todos los 
días busca la manera que  
personas con discapacidad 
y los que menos tienen 
tengan todos a diario algo de 

de Sandra Partida.
El resultado al final será 
de muy buena gestión al 
frente de esta presidencia 
del DIF local, y falta mucho 
por hacer; aun así las y los 
habitantes de este municipio 
agradecen de todo corazón 
esto y más recibido en el 
gobierno de Lucio Santana 
Zúñiga.
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acionalN
Aprueban iniciativa para quitar 

fuero a funcionarios en Campeche

Proponen que ciudadanos puedan 
portar armas en negocios y vehículos

20

CAMPECHE, Camp.- Por 
unanimidad, el Congreso 
local aprobó este jueves la 
iniciativa del gobernador 
Alejandro Moreno Cárdenas 
para eliminar de la Constitución 
estatal la figura del fuero 
procesal a todos los servidores 
públicos que gozan de ese 
privilegio.
Sin embargo, aún falta someter 
el dictamen a la aprobación de 
los 11 ayuntamientos, cinco 
de los cuales son gobernados 
por el PAN y uno por un 
alcalde independiente que 
llegó al cargo con las siglas 
de Morena, pero semanas 
después de tomar posesión 
fue expulsado de las filas del 
partido por su relación con 
el mandatario estatal.
Aunque en lo general aprobó la 
iniciativa de Moreno Cárdenas, 
el único diputado que le queda 
a Morena, de los que tres que 
había en la actual legislatura, 
Carlos Martínez Ake propuso 
un punto de acuerdo para 
preservar el fuero sólo en el 
caso de “venganzas políticas”.
La propuesta fue rechazada 

por el pleno, que avaló la 
iniciativa del jefe del Ejecutivo 
tal como la recibió apenas la 
semana pasada.
En contra de ella habló 
la diputada priista Laura 
Baqueiro, presidenta de la 
Comisión de Gobernación y 
prima política del gobernador. 
Y la gran ausente de la 
sesión “histórica”, como 
reiteradamente se le ponderó, 
fue la panista María Asunción 
Caballero May, presidenta 
de la Comisión de Hacienda.
El dictamen que se aprobó 
es para derogar los artículos 
54 fracción XXIV, 90, 91, 92, 
93, 95 y 100, y reformar los 
artículos 94 y 99, todos de 
la Constitución Política del 
Estado de Campeche, con 
la finalidad de eliminar la 
figura de la declaración de 
procedencia de servidores 
públicos o el fuero.
En su intervención en el 
punto de asuntos generales, 
el líder del Congreso, Ramón 
Méndez Lanz, dijo que la 
sociedad reclama acabar 
con los privilegios de los 

funcionarios y que no se 
tolere más la impunidad ni 
la cultura de la ilegalidad.
Méndez Lanz, quien al igual 
que el gobernador tiene 
a sus parientes en altos 
cargos del gobierno, dijo 
que “es responsabilidad del 
Poder Legislativo abonar 
para erradicar la impunidad, 

CIUDAD DE MÉXICO.- 
El senador panista 
Jorge Luis Preciado 
presentó una iniciativa 
para que los ciudadanos 
puedan portar armas 
en su casa, negocio 
y vehículo.
Con base en el artículo 
10 constitucional, que 
permite la portación 
de  armas en  e l 
domicilio para legítima 
defensa, Preciado 
propone ampliarla a 
negocios y vehículos 
por el incremento 

exponencial de los 
ilícitos.
E n  e n t r e v i s t a 
r a d i o f ó n i c a ,  e l 
legislador del PAN 
a d v i r t i ó  q u e  e l 
“monopol io de la 
fuerza” se encuentra 
dividido entre el Estado 
y los delincuentes, 
pero con la iniciativa 
los ciudadanos serían 
empoderados: “Te 
permitiría decirle al 
de l incuente ,  ‘oye 
también tú corres el 
riesgo’”.

Y luego detal ló que el 
a rmamento  d ispon ib le 
sería aquel que no sea de 
uso exclusivo del Ejército, 
cuya Secretaría regulara 
el otorgamiento mediante 
un examen psicológico y un 
comprobante que acredite 
el conocimiento para usar 
el arma.
Incluso, Preciado consideró 
que este control permitiría 
servir como un padrón de 
armas a escala nacional 
para investigar los delitos 
perpetrados con armas de 
fuego.
También justificó su propuesta 
al argumentar que “una 
persona que tiene dinero 
le es muy fácil contratar 
guardaespaldas con armas 
largas, pero quien no tiene los 
recursos se queda indefenso”.

y poner freno a los abusos 
y excesos cometidos por 
servidores públicos en el 
ejercicio de su función”.
Para ello, añadió, es necesario 
realizar las adecuaciones 
constitucionales que permitan 
que aquel funcionario público 
–sea gobernador, diputado, 
magistrado, secretario de 

Estado o presidente municipal, 
entre otros– que cometa 
algún delito, “pueda ser 
sujeto a proceso penal en 
caso de que se le impute 
y/o acredite la comisión de 
algún delito, sin necesidad 
de vivir previamente un 
procedimiento de declaración 
de procedencia”.
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Huracán 'Matthew' se acerca 
peligrosamente a Florida

Maduro acusa a embajada de EU 
de conspiración en Venezuela

FLORIDA, ESTADOS UNIDOS.- 
El huracán ''Matthew''arrojó el 
jueves intensas lluvias sobre 
Florida mientras se acercaba 
con vientos potencialmente 
catastróficos de 208 kilómetros 
por hora. Dos millones de 
personas en el sureste del 
estado recibieron advertencias 
para que se desplazaran tierra 
adentro.
Es la tormenta más poderosa que 
amenaza la costa estadounidense 
en el Atlántico en más de 
una década, y ha causado al 
menos280 muertes a su paso 
por el Caribe.
"Esta tormenta es un monstruo", 
dijo el gobernador Rick Scott 
mientras comenzaban a sentirse 
los efectos de ''Matthew''.
Mientras avanza con dirección, 
''Matthew'' se ubica a unos 160 
kilómetros o más de las costas 
de Florida, lo que ha evitado que 
los 4.4 millones de habitantes 
en las áreas de Miami y Fort 
Lauderdale resientan los efectos 
más fuertes.
"Tuvimos suerte esta vez", dijo 
Carlos Gimenez, alcalde de 
Miami-Dade.
La noche del jueves, más de 
60 mil viviendas y negocios se 
habían quedado sin electricidad. 
Las calles de Vero Beach 
estaban cubiertas de agua, y 
los huéspedes de los hoteles 
de Orlando recibieron la 
recomendación de no salir, 
aunque algunos se escurrían 
para fumar o mirar la lluvia.
Se pronostica que ''Matthew'' 
toque tierra o se acerque 

peligrosamente el viernes en 
la madrugada al norte del 
condado Palm Beach, que 
tiene aproximadamente 1.4 
millones de residentes, y luego 
avance lentamente hacia el 
norte durante las siguientes 12 
horas a lo largo del corredor de 
la carretera interestatal 95, a 
lo largo de Cabo Cañaveral y 
Jacksonville, de acuerdo con el 
Centro Nacional de Huracanes.
Los meteorólogos dijeron que 
entonces es probable que siga a 
lo largo de la costa de Georgia 
y de South Carolina durante el 
fin de semana antes de salir 
hacia el mar, y tal vez incluso 
girar de vuelta hacia Florida a 
mediados de la próxima semana 
como tormenta tropical.
Millones de personas en Florida, 
Georgia y South Carolina 
recibieron instrucciones para 
evacuar sus hogares, y las 
carreteras interestatales fueron 
transformadas en vías de un solo 
sentido con el fin de agilizar el 
éxodo. Tan sólo en Florida, 1.5 
millones de personas recibieron 
tal aviso.
"La tormenta ya ha causado 
decesos. Podríamos esperar 
el mismo impacto en Florida", 
dijo el gobernador Scott.
Muchas personas colocaron 
tablas en las ventanas de sus 
casas y negocios, y las dejaron 
a merced de la tormenta.
"No vamos a dejar nada al azar 
en este", dijo Daniel Myras, que 
pasó apuros para hallar suficiente 
madera contrachapada para 
proteger su restaurante, the 

Cruisin Cafe, a dos cuadras 
del paseo marítimo de Daytona 
Beach.
"Mucha gente aquí se ríen y 
dicen que ya han pasado por 
tormentas antes y no están 
preocupadas. Pero creo que 
este es el que nos va a dar una 
llamada de atención", agregó.
El presidente Barack Obama 
declaró el estado de emergencia 
para Florida y South Carolina, 
con lo que dio luz verde para el 
uso de dinero y personal federal 
con el fin de proteger vidas y 
propiedades.
El aeropuerto de Fort Lauderdale 
cerró sus puertas, y el de 
Orlando también tenía planeado 
hacer lo mismo. Las aerolíneas 
cancelaron más de tres mil 
vuelos el jueves y el viernes, 
muchos de ellos en Miami y 
Fort Lauderdale.
Los afamados parques temáticos 
de Orlando, Walt Disney World, 
Universal Studios y SeaWorld,  
cerraron.
''Mathew'' provocó la muerte de 
cuando menos 114 personas 
a su paso por el Caribe. Las 
autoridades dijeron que cuando 
menos 108 de esos fallecimientos 
fueron en el empobrecido 
Haití, donde muchos poblados 
quedaron aislados y la magnitud 
del desastre apenas estaba 
siendo captada dos días después.
A las 8 de la noche, hora del este, 
''Matthew'' se ubicaba a unos 120 
kilómetros al este de West Palm 
Beach, desplazándose hacia 
la ciudad a unos 20 kilómetros 
por hora.

Cerca de dos millones de personas en el estado recibieron 
advertencias para que se desplazaran tierra adentro

CARACAS, VENEZUELA.- El 
presidente de Venezuela, Nicolás 
Maduro, acusó de conspiración a 
la embajada de Estados Unidos, 
y aseguró tener pruebas de que 
se preparan "acciones violentas" 
en su país en los próximos días.
"Yo sé que ahorita la embajada 
de Estados Unidos en Venezuela 
está detrás de acciones violentas, 
conspirativas, terroristas, contra 
la paz de nuestro país que 
piensan activar en los próximos 
días", dijo Maduro en un acto 
transmitido por la televisión 
gubernamental.
"No lo voy a permitir. El mes 
de octubre va a ser también 
un mes de paz (...) Tengo las 
pruebas en mi mano", afirmó 
el presidente al llamar a sus 
seguidores a manifestarse 
masivamente el próximo 12 de 
octubre en todo el país.
Maduro no precisó de qué tipo 
de acciones se trataría.
La oposición venezolana, 
agrupada en la Mesa de la 
Unidad Democrática (MUD), 
había convocado previamente 
concentraciones, también el 12 
de octubre, para presionar por 
la convocatoria a un referendo 
revocatorio del mandato de 
Maduro.
En su discurso, Maduro se 
refirió igualmente a la reunión 
que tuvo con el secretario de 
Estado estadounidense John 
Kerry el pasado 26 de septiembre 
en la ciudad colombiana de 
Cartagena.

"Nos reunimos con John Kerry, 
y allí nos dijo que por qué 
el lenguaje altisonante de 
Venezuela. Jamás, le dije, cada 
vez que respondemos a su 
gobierno es por una agresión 
que nos están haciendo y no 
nos vamos a quedar callados", 
señaló.
"¿Qué ha pasado después 
de esa conversación? Más 
agresiones. Todos los días un 
comunicado, todos los días una 
agresión, todos los días una 
mentira", aseveró.
En esa reunión Maduro y Kerry 
convinieron en seguir con 
conversaciones bilaterales a 
través del subsecretario de 
Estado Tom Shannon.
Venezuela y Estados Unidos 
carecen de embajadores desde 
2010.
La autoridad electoral de 
Venezuela fijó los días 26, 27 
y 28 de octubre para recoger 
unos 4 millones de firmas (20% 
de padrón electoral) necesarias 
para activar el revocatorio de 
Maduro, aunque ha aclarado que 
la consulta no podrá realizarse 
antes de febrero.
La MUD insiste en que el 
referendo se haga antes del 
10 de enero, pues si Maduro 
pierde se llamará a elecciones 
anticipadas.
En cambio, si se realiza después 
de esa fecha, y aun si Maduro 
pierde, el periodo que termina 
en 2019 lo completará su 
vicepresidente.

Asegura tener pruebas de acciones 
violentas y terroristas contra el país 

venezolano



Viernes 7 de 
Octubre de 201622

Viernes 7 de Octubre de 2016 • www.genteypoder.com • No. 2043.

caponetaa
22

Con mucho éxito 
realizan la Expo-FIRA 

2016 en Acaponeta

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
ACAPONETA.- Organizado 
conjuntamente entre los 
Fideicomisos Instituidos en 
Relación con la Agricultura 
(FIRA), y el XL Ayuntamiento 
de Acaponeta a cuyo frente 
está el C. Malaquías Aguiar 
Flores, a través de la Dirección 
de Fomento Agropecuario 
Municipal, que dirige el Ing. 
Marcial Lizárraga Mora, se llevó 
a cabo en las instalaciones 
del Teatro de la Ciudad “Juan 
Francisco Ealy Ortiz”, y el 
andador Puebla, la Expo-FIRA 
2016, al cual acudieron decenas 
de agricultores, ganaderos y 
pescadores de la zona norte 
del estado.
Para  l a  ce remon ia  de 
inauguración de tan grande 
actividad agropecuaria, se contó 
con la presencia del primer 
edil Malaquías Aguiar Flores, 
como anfitrión de esta muestra 
comercial y de capacitación 
agropecuaria; asimismo el 
Delegado de Sagarpa en Nayarit 
M.V.Z. Sergio Mendoza Guzmán; 
el Secretario de Desarrollo Rural 
y Medio Ambiente de Nayarit 
(Sederma), Ing. Armando García 
Jiménez, en representación 
del Gobernador del Estado, 

Roberto Sandoval Castañeda; 
el Ing. Rodolfo César Camacho 
Estrada, Director Regional de 
FIRA y el residente estatal en la 
entidad de la misma institución, 
Juan Ramírez Cárdenas; así 
como el presidente municipal 
de Tecuala C. Lucio Santana 
Zúñiga y el representante del 
alcalde de Huajicori, el Ing. 
Alfredo Lizárraga Mora, director 
de Desarrollo Rural de ese 
vecino municipio.
Correspondió al presidente 
acaponetense Malaquías Aguiar, 
dar la bienvenida al acto, donde 
comenzó por agradecer a FIRA 
por traer esta exposición a 
Acaponeta, siendo sede de la 
zona norte del Estado y agregó: 
“Para ninguno de nosotros es 
desconocida la complicada 
situación que padecen los 
amigos que se dedican a las 
diferentes áreas productivas 
del sector agropecuario, bien 
sea por el cambio climático, 
las tierras cansadas por los 
cultivos tradicionales, por el uso 
indiscriminado de pesticidas 
o bien, la falta de asesoría 
especializada que los lleve a 
buscar nuevas alternativas de 
producción”, y agregó: “Hoy es 
una oportunidad para conocer 

casos exitosos de otras regiones 
que pueden implementarse en 
nuestra región y dar respuesta 
a los amigos productores”. Pidió 
que le llevaran el mensaje al 
Gobernador Roberto Sandoval, 
“para que no nos suelte de la 
mano” y que en municipio de 
Acaponeta continuará trabajando 
en equipo.
Enseguida el Ing. Juan Ramírez 
Cárdenas, de la Residencia 
Estatal de FIRA, dio a conocer 
los objetivos de la magna Expo-
FIRA 2016, diciendo que esos 
foros eran importantes para dar 
a conocer a los productores los 
programas de apoyo existentes 
en materia de financiamiento, 
y de mostrar las alternativas 
tecnológicas, además de generar 
un intercambio de información y 
conocimientos entre los propios 
productores, sumando a ello, los 
programas de financiamiento.
Tocó el turno en el micrófono 
al Delegado Federal de la 
Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, 
Pesca y Alimentación, M.V.Z. 
Sergio Mendoza Guzmán, dirigir 
un mensaje a los asistente, 
quien expresó que había 
que involucrar a la familia, 
agregar a la esposa y sumarlo 

a los proyectos municipales, 
estatales y federales que vayan 
saliendo; comentó que ya existe 
el programa “Arráigate” para la 
juventud, con la intención de 
que se incorporen al desarrollo 
agrícola y fortalecer al país 
en el tema de la producción 
agrícola, ganadera y de pesca, 
mencionando que México ocupa 
ya el lugar número 12 del mundo, 
en un total de 124 países 
en fuerza de trabajo y dijo: 
“Que con estos programas de 
financiamiento, hay que recibir, 
invertir y regresar los recursos 
que se nos dieron y en ese 
sentido, la mujer no distorsiona 
los dineros, los aplica para lo 
que se consiguieron, debemos 
generar esa cultura”, concluyó.
Por su parte, el representante del 
gobernador, Ing. Armando García 
Jiménez, titular de la Sederma, 
antes de dar por inaugurados los 
trabajos de la jornada, expresó 
que a su juicio FIRA tenía dos 
componentes muy importantes: 
la capacitación y la colocación 
de los recursos económicos, 
y explicó la manera en cómo 
esa institución distribuye esos 
dineros a través de instituciones 
bancarias o intermediarios, 
manifestando el interés del 
Gobernador Roberto Sandoval, 
en colaborar en estos trámites, 
eficientando las operaciones, por 
lo que, dijo: “Me giró instrucciones 
para colaborar con FIRA y los 

productores ofreciendo garantías 
líquidas para facilitar los créditos”. 
Finalmente apuntó que entre 
recursos estatales y federales 
había un monto de 800 millones 
de pesos distribuidos en una 
gran gama de instrumentos al 
alcance de la gente del campo.
Luego de inaugurada la Expo-
FIRA 2016, dieron inicio las 
conferencias, destacando las 
siguientes: “Estrategias para el 
control del pulgón amarillo”, que 
impartió el Ing. Asdrúbal Castro 
García, de Cesavenay. También, 
la ponencia “Oportunidades de 
negocio en el sector acuícola”, 
del Ing. Martín Téllez Castañeda, 
quien vino de la subdirección 
de pesca de FIRA; en lo local 
contribuyó el L.C.I. Max Arias 
Chavarría, con el tema “Esquema 
de proveeduría de garbanzo, 
oportunidad de negocio”, y cerró 
el M.C. Oscar Saavedra Alpízar, 
consultor técnico en ganadería, 
con la conferencia “Programa 
de Ganadería Rentable en el 
Estado de Nayarit”.
En el andador Puebla, a las 
afueras del Teatro, se montaron 
diversos stands comerciales de 
casas dedicadas a la venta de 
productos agropecuarios, los 
cuales fueron visitados por los 
asistentes, llevando a la cabeza 
el organizador de la exposición, 
Ing. Marcial Lizárraga Mora, 
Director de Desarrollo Rural 
Municipal. (DCSM)
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Vamos con todo, para presidente municipal 
con don Heriberto López Rojas el “Titiyo”

Por: Pedro Bernal
Tecua la ,  Nayar i t . -  La 
efervescencia política se 
acerca a un nivel óptimo 
para muchos electores en 
este municipio en mención, 
militantes priistas dicen que 
van con todo para ganar 
las próximas elecciones 
del primer domingo de junio 
del 2017, aun cuando por 
todos es sabido que solo 
aspirantes a los diferentes 
puestos de elección popular 
son mencionados, un fuerte 
grupo de priistas bien hechos 

en este partido ya se preparan 
para dar la pelea y para ellos 
comentan que: “no hay otro 
que el señor todo corazón, 
don Heriberto López Rojas, 
el ‘Titiyo’, y quien no lo crea 
pue ahí se va a quedar con su 
incredulidad, porque el líder 
estatal de los sorgueros en 
Nayarit será nuestro próximo 
presidente municipal en el 
2017”.
Así de claro y conciso es el 
fervor y la esperanza que 
varios grupos de Tecuala 
apoyan con todo al  popular 

“Titiyo”, y esto se lo ha ganado 
don Heriberto a pulso. La 
fama de ser un buen gestor 
de los que menos tienen a 
recorrido hogar por hogar 
de las familias tecualenses; 
jóvenes deportistas que 
apenas votaran por primera 
vez dicen fuerte y quedito 
que el Titiyo es su gallo; 
en los barrios colonias y 
ejidos esto esta agarrando 
fuerza conforme pasan los 
días y cada vez más cerca 
las elecciones del 2017. 
“El Partido Revolucionario 

Institucional, volverá a 
ganar de todas todas, 
y claro primero como 
aspirante, que ya lo 
tenemos, y luego 
como  cand ida to 
único llevaremos al 
triunfo a don Heriberto 
López Rojas el Titiyo”. 
Terminan su bravo 
comentario, ante este 
diario informativo de 
circulación estatal 
GenteyPoder, por el 
Partido Revolucionario 
Institucional. 

¿POR QUÉ NO QUIEREN A SALDATE?
se han desatado fuertes ataques 
en su contra por personas de su 
propio partido, el revolucionario 
institucional” 
Estaba seguro que sería un buen 
candidato para suceder en la 
alcaldía de Tepic a Héctor González 
Curiel (El Toro). Lo comenté así: 
“Trabajando todos los días a favor 
de la gente de su distrito, Carlos 
Saldate se ha ganado la confianza 
y credibilidad de los tepicenses. 
Este diputado diferente, no solo 
apoya a la gente de sus distrito, 
sino que personas de otros 
distritos que no reciben apoyos 
de sus diputados, a quienes por 
cierto no ven desde que ganaron 
las elecciones, van y solicitan 
apoyo para sus comunidades, 
por lo que el diputado también 
los ha apoyado”.

Pero algo pasó, el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
decidió imponer a Roy Gómez 
como candidato del PRI a la 
alcaldía, dejando de lado los 
sueños de su amigo y compadre 
Carlos Saldate. 
Se retiró por un tiempo de la 
política, nunca se quejó de la mala 
decisión del gobernador pese a 
que su candidato fue aplastado en 
los comicios por el actual alcalde 
Polo Domínguez. 
Sin embargo, el año pasado llegó 
a la presidencia del PRI municipal 
y los sueños volvieron a llenar su 
cabeza. Los analistas políticos 
de nuestro estado, coincidieron 
en que ahora sí Carlos Saldate 
será el candidato del tricolor a 
la alcaldía. 
Pero… La realidad parece ser otra, 

desde hace días un sinnúmero 
de coordinadores de zonas y 
operadores políticos se han estado 
comunicando directamente con el 
gobernador del estado Roberto 
Sandoval, para expresarle su 
rechazo a la posible candidatura 
de Saldate. 
De hecho, una persona que es 
coordinadora de zona me comentó 
que sus operadoras políticas le 
dejaron en claro que no pedirán 
el voto para el ex diputado Carlos 
Saldate, en el remoto caso de que 
el gobernador decida imponerlo 
como candidato a presidente 
municipal de Tepic. “Sería otro 
fracaso como el de Roy Gómez”, 
platican entre ellas. 
“No queremos a Saldate como 
candidato a la alcaldía, porque 
estamos seguros de que vamos 
a perder. Andar regalando agua 
a todo mundo, no garantiza que 
la gente vote por él”, me comenta 
esta persona. 
La pregunta del millón entonces 
sería: ¿Por qué los priistas no 
quieren a Carlos Saldate?
Mi correo: guillotinakora@yahoo.
com.mx

Lo conocí en 2011. Quería ser 
diputado del distrito 2, un distrito 
que estaba en manos de la 
oposición y que por supuesto, era 
el peor escenario para el debut 
de este soñador de la política. 
Platicamos, me pareció una buena 
persona y salimos del restaurant 
donde desayunamos, con el 
compromiso de apoyarlo. 
Por supuesto, Carlos Saldate 
logró un importante triunfo para 
su partido político y mucho más 
para él. No fue fácil, desde muy 
temprano caminaba su distrito 
saludando a cada ciudadano casa 
por casa. Casi nunca lo encontré 
en su oficina, ya que todo el día 
se la pasaba buscando el apoyo 
del ciudadano. 
Seguí de cerca su trabajo como 
diputado y creo, salvo que ustedes 
opinen lo contrario, que lo hizo 
bien. De hecho, en abril de 2014 
escribí una columna mencionando 
entre otras cosas, lo siguiente: 
“El diputado Carlos Saldate, es el 
servidor público mejor posicionado 
de todos los partidos políticos 
para la alcaldía de Tepic, por 
eso, desde hace ya unos meses 

LA GUILLOTINA
Por Lic. Javier Durán
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Detienen a sujeto con casi 
dos kilos de droga en Nayarit

Reubican a El Z-40 y Z-42 líderes de Los Zetas 
por alerta de fuga en el penal del Altiplano

Darán 5 millones a familiares 
de militares abatidos en Sinaloa

22
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Responsable: Germán Almanza Aguilar

marcaron el alto a un vehículo 
con placas de circulación del 
estado de Jalisco, en el que 
encontraron un kilo 845 gramos 
de cristal.
En consecuencia, Martín “N” 
y la droga fueron puestos a 
disposición de las autoridades 
correspondientes con sede en 
esa entidad, para deslindar 

responsabilidades, precisó la 
PGR en un comunicado.
Por los hechos, el representante 
social de la Federación inició 
una carpeta de investigación 
por el delito contra salud y 
por las pruebas existentes 
se prevé que el detenido sea 
presentado en breve ante un 
juez de control.

Culiacán— El gobernador de 
Sinaloa, Mario López Valdez, 
anunció que entregarán cinco 
millones de pesos a los familiares 
de los elementos del Ejército 
que fueron abatidos el pasado 
30 de septiembre cuando se 
trasladaban con un herido de 
la sierra de Badiraguato hacia 
Culiacán.
El  recurso se entregará 
directamente a la Secretaría 
de la Defensa Nacional para 
que sean ellos quienes otorguen 
este dinero a los familiares de 
los cinco elementos, que es 
la misma cantidad que tienen 
contemplada para las fuerzas 
estatales.
Este dinero corresponde a un 
seguro de vida para quienes 
mueren en cumplimiento de 
su deber en el estado, y no 
existe problema en entregarlo 
a cualquier elemento del 
Ejército, la Marina e incluso 
policías federales en caso de 
ser necesario.
Sobre las investigaciones, el 
mandatario estatal negó que 
el enfrentamiento duró unos 40 
minutos, porque en ese tiempo el 
resto de los militares se hubiera 
desangrado y el número de 
muertos sería mayor.
Señala que el reporte lo recibieron 

a las 3:25  horas y en menos 
de ocho minutos había llegado 
la primera unidad de la Policía 
Ministerial para brindar apoyo 
a los militares heridos.
Dio a conocer que la ciudad 
está dividida en cuadrantes y 
la zona en que se registró el 
ataque le correspondía esa 
noche al Ejército; sin embargo, 
el servicio de emergencia 066 
está conectado directamente 
a todas las corporaciones 
policiacas.

Peña visita a militares
Bajo fuertes medidas de 
seguridad, el presidente Enrique 
Peña Nieto visitó el Hospital 
Regional Militar de Mazatlán, 
Sinaloa, donde son atendidos 
los diez elementos del Ejército 
mexicano que fueron lesionados 
durante el ataque que sufrieron 
a manos del crimen organizado, 
el viernes pasado en Culiacán.
A ellos, les manifestó su apoyo y 
solidaridad, así como sus deseos 
de una pronta recuperación.

Estado de México. – Miguel Ángel 
Treviño Morales, El Z-40 y su 
hermano Omar, El Z-42, fueron 
reubicados de celda en el penal 
del Altiplano, tras una alerta de 
fuga emitida por las autoridades 
penitenciarias.
Fuentes de la Secretaría de 
Marina y la Policía Federal (PF) 
confirmaron que este día recibieron 
una alerta sobre una eventual 
fuga de dos de los líderes de la 
organización criminal de Los Zetas 
del Centro de Readaptación Social 
No. 1, ubicado en el municipio 
mexiquense de Almoloya de 
Juárez, por lo que se tomó la 
determinación de reubicar a los 
reclusos.
El Z-40 fue el máximo líder de la 
banda y está involucrado en al 
menos 12 averiguaciones previas 
por delincuencia organizada, 
homicidio, delitos contra la salud, 
tortura, lavado de dinero y 
portación de armas de fuego 
de uso exclusivo de las fuerzas 
armadas. Fue detenido en Nuevo 
Laredo, Tamaulipas el 15 de julio 
de 2013.
Tras la detención de Miguel 
Ángel, su hermano Omar Treviño 
Morales, El Z-42, tomó el control 
de la organización, pero fue 
detenido en Nuevo León el 4 de 
marzo de 2015, y consignado 

cuatro días después, acusado 
de delincuencia organizada y 
portación de armas de fuego 
de uso exclusivo del Ejército, 
mientras que en Estados Unidos 
enfrenta cargos por tráfico de 
cocaína.
El cártel de Los Zetas fue 
fundado en 1999 y cuenta con 
un brazo armado paramilitar; es 
una organización transnacional 
a la que se adjudican tráfico de 
drogas, extorsión, secuestro, 
homicidios, tráfico de personas, 
robo de combustible, a bancos 
y camiones blindados, lavado 

de dinero, delitos informáticos y 
operaciones clandestinas.
El 11 de julio de 2015, Joaquín 
El Chapo Guzmán se convirtió 
en el primer recluso que burló 
la vigilancia de ese penal, 
considerado en otro momento 
el más seguro del país, a través 

de un túnel que construyó gracias 
a que los sensores de vibración 
no funcionaban meses atrás.
Tras su recaptura en enero 
pasado, Guzmán Loera fue 
reingresado al Altiplano.
El penal también alberga a 
Servando Gómez Martínez, La 
Tuta, exlíder de Los Caballeros 
Templarios; Héctor Beltrán Leyva, 
El H; Édgar Valdez Villarreal, 
La Barbie; Miguel Ángel Félix 
Gallardo; Fernando Sánchez 
Arellano, El Ingeniero, líder del 
Cártel de Tijuana; al secuestrador 
Daniel Arizmendi, El Mochaorejas; 

Rubén Oseguera González, 
El Menchito; José Tiburcio 
Hernández Fuentes, El Gafe, 
líder del Cártel del Golfo, y a José 
Luis Abarca, exalcalde de Iguala 
procesado por la desaparición de 
los 43 normalistas de Ayotzinapa, 
Guerrero.

Nayarit.- Elementos de la 
Agencia de Investigación 
Criminal detuvieron a Martín 
“N” por transportar casi dos 
kilos de la droga conocida como 
cristal, durante un operativo 
en el estado de Nayarit.
La Procuraduría General de 
la República informó que 
los hechos ocurrieron en el 
kilómetro 25+600, en el cruce 
a San Blas, al dar seguimiento 
a una investigación del agente 
del Ministerio Público de la 
Federación.
Consta en el expediente que 
en ese lugar los uniformados le 


